



## Los rojos pasados en los sectores del Sur ascienden a 58

### NOSOTROS

## Sigue nuestro avance en Aragón conquistando pueblos, vértices y cotas

Todas las fuerzas alcanzaron sus objetivos infligiendo una dura derrota al enemigo

Se cogen a los rojos 300 cadáveres, muchos prisioneros y un Cuartel General completo

## En el sector de Granja de Torrehermosa se rechaza un intento de ataque

## Los rojos vuelan las compuertas del pantano del río Lete

## La fácil ocupación de Monzón Ante la tarea de las fuerzas de Navarra

Por el Tebib Arrami

He continuado hoy con las fuerzas de Navarra. Me interesaba conocer los efectos de una nueva hazaña que ayer perpetraron los rojos por este frente, creyendo, sin duda, que con ello habían de contener nuestro avance o quizás también para dar cumplimiento y hacer buenas las palabras que el jefe del llamado gobierno de Negrín ha pronunciado hace tres días diciendo exactamente esto: «En el alto y bajo Aragón nuestras fuerzas vienen realizando proezas que superan todas las que hasta hora ha visto la Historia».

Pues verán Vds. lo que se les ocurrió ayer. Ello fué que en el pantano que existe por el cauce del río Letera, que afluye al Cinca por encima de la altura de Barbastro, los rojos volaron las compuertas de aquellas presas, dejando escapar sobre el valle el enorme caudal de aguas que allí se acumulan por los deshielos de la nieve en los primeros Pirineos. El Cinca, a donde afluye el Letera, aumentó enormemente su caudal, llegando el agua adquirir seis metros de velocidad por segundo en su cauce más angosto y tres metros en los sitios más anchos. La riada ha durado dieciséis horas justamente y se calcula que el descenso de las aguas durará 24. ¿Pero creen ustedes que han conseguido algo con ello? En absoluto nada. En primer lugar por que más al norte del citado pantano había traspuesto ya la orilla una División entera y ésta ha ocupado hoy Tosal y como allí estaban las compuertas del primer embalse las vigilan y ya no podrán repetir la hazaña, aunque de todos modos hubiera sido lo mismo por que no ha impedido el agua que las fuerzas del sur ocupasen a las diez de la mañana, con verdadera facilidad Monzón, el importante punto nudo de comunicaciones del cual huyó el enemigo sin haber podido realizar más que algún que otro incendio de edificios que nuestros soldados ayudados por el vecindario extinguieron enseguida. Porque en Monzón ha quedado vecindario, y en Barbastro hoy lo había ya también por que han empezado a volver a sus hogares numerosas familias de este pueblo, donde por cierto hemos tenido el gusto de improvisar un

buen festejo en obsequio de los soldados en el que gracias a la generosidad y patriotismo de Perico Chicote se sirvió al 5.º batallón de América un cocktail magnífico, de los suyos, de los que suelen beber los señoritos de San Sebastián y de Madrid. Los muchachos del 5.º de América se divertieron de lo lindo. Bien ganado lo tienen.

Hay que ver cómo han andado y luchado estas fuerzas de Navarra. Este mismo Cuerpo de Ejército además del terreno que está conquistando en el sector de Jaca ha penetrado 25 kilómetros hacia el Este y ha liberado por completo el ferrocarril de Huesca a Jaca que estaba cortado. Y además están muy cerca, cerquita de Montaña, como muy cerca, a menos de una legua han quedado los soldados de Yagüe de la capital catalana que empieza a sentir la amenaza de un próximo envolvimiento. Se lucha duro por allí, pero se avanza decididamente. Las noticias buenas por las que tanto se impacientan algunos no parece que van a tardar mucho en dardarse. Las fuerzas legionarias hoy han dado un soberbio empujón por el centro, pasando el río Matarranya por el cruce de la carretera Gandesa y dominando a última hora de la tarde el pueblo de Nonastre. También cruzó el Matarranya el General Balaño con su división, ocupando Fabara y Maella, venciendo la resistencia enemiga y consiguiendo poner en fuga a los rojos y acusando a última hora del día que avanzaban con facilidad. — En fin las fuerzas de Aranda han ocupado un sin fin de cotas de gran valor estratégico.

Ha sido pues el día de hoy un día provechoso. La consigna «resistid, resistid, resistid» que ha dado Negrín en su último discurso empieza a fracasar y no digamos lo que ocurre con aquella otra consigna que la emplean con el triple resistir y que es «cread, cread, cread» pero si ellos llaman «crear» a volar todos los puentes de todos los caminos y hacer saltar las presas y destruir con incendios los pueblos y talar por cientos los árboles frutales y destruir, en suma, cuanto encuentran a su paso, entonces está bien. Pero nos parece que a pesar de sus consignas, los milicianos del frente no

## Parte oficial de Guerra

### Del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Aragón sigue el arrollador avance de nuestras tropas, que han llevado a cabo hoy en nuestra izquierda la ocupación de Sierra de Galardón, Laguarde, Matillero, El Cordal, el Vértice la Picarda, pasando el Cinca y en la parte oriental del río Volturiana, Bosal Gordo, alturas de Castro, presa del pantano de Barasona, alturas al S. E. de Estadilla, Pueblo de Onz, La Rambla, pueblo de Estada, Estadilla, Monzón y Castejón de Puentes.

Otras fuerzas al Sur de las anteriores han ocupado alturas al Sur de Pueyo y el pueblo de Binaced y Zaidín.

En el centro de nuestras líneas se ha alcanzado el kilómetro 175 del ferrocarril a Lérida, Vértice Collastre y kilómetro 457 de la carretera.

La Caballería ha conquistado las alturas de Coll de Chou, prosiguiendo su avance hasta Nonaspe, que ha sido rodeado.

Más al Sur, otra columna ha continuado la persecución del enemigo, que ha ofrecido cebil resistencia, cruzando el río Matarranya, ocupando el pueblo de Maella y Fabara y el río Alga, que ha sido rebasado en algunos puntos.

Se han cogido al enemigo varios depósitos de armamento y un carro Renault de cañón. — Las fuerzas legionarias han alcanzado el Vértice Soya, pueblo de Valdeltono, pasando el río Matarranya entre éste pueblo y Caso. Han ocupado también el Vértice Fraile, Más del Labrador, varias posiciones importantes, las cotas 959, y 911 al Sur del pueblo de Belmonte de Mesquín, que asimismo ha conquistado, y la zona Vicién.

En nuestra derecha se ha llevado a cabo la ocupación del Vértice Buset, cotas 907, 939, y 340 al Norte de Cerollera, pueblo de este nombre, en el cual se ha cogido prisionero a un cuartel general de brigada completo y toda la documentación del mismo y parte de la del Ejército enemigo del Este. — Durante nuestro avance en este sector ha dejado el enemigo en nuestro poder más de 300 cadáveres y además en los ataques que llevó a cabo a nuestras posiciones de La Toscana y Vértice de San Joaquín y que fueron rechazados sufrió enormes pérdidas. Se ha hecho muchos prisioneros y se ha cogido un depósito de municiones de infantería y artillería. — En el sector de Peñarroya, el enemigo contraatacó nuestras posiciones de Mano de Hierro, conquistadas ayer, siendo rechazado. — En el sector de Granja de Torrehermosa fueron atacadas a noche nuestras posiciones de Sierra Duca y Collado, con varios tanques y carros blindados, siendo rechazado y perseguido el enemigo inutilizándoles un tanque. — En la tarde de hoy un nuevo intento de ataque fué también rechazado. — El número de presentados a nuestras líneas procedentes del campo enemigo en los sectores del Ejército del Sur ascienden a 58, muchos de ellos con armamento. En el día de ayer fué derribado en combate aéreo un «Rata» enemigo.

Salamanca 30 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

van a cumplir la de «resistir». Que resista Prieto dicen los milicianos, porque esto no hay quien lo resista ni aguante.

Menos mal que el remedio a sus angustias les va a llegar cuando empuje a funcionar en París Fernán dez Bolaños, subsecretario que fué de guerra y que ahora lo envía Prieto a la capital de Francia, en la que llevará el papel de la famosa Celes tina, en cuya materia parece que está sumamente especializado. Lo malo es que si no tiene mucho dinero, los personajes con quienes trata de celestinear no le van a hacer mucho caso. Conocemos a esas gentes,

quienes en general y en privado es tán siempre repitiendo «por dinero baila el perro».

## El nuevo jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Profesional y Técnica

Burgos. — Por un decreto del Ministerio de Educación Nacional, se ha nombrado jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Profesional y Técnica, a don Agustín Krahe Hertero.



Hoy, cuando el aire victorioso de nuestras banderas colorea de nuevo la alegría de España sobre las tierras arrebatadas de Cataluña, queremos

responder a la vileza roja en su cínico afán de tergiversar la presencia de España en nuestros gloriosos triunfos.

Se ve que los jerifaltes rojos, faltos de mayores argumentos con que sostener la ayuda de sus masas, tienen que recurrir a este género de patrañas que proclama el paso de una invasión extranjera en nuestra tierra. Hasta ese punto llega el descaro y la ridiculez de estos miserables.

Con nuestro triunfo va la presencia vigorosa y fiel de España. Junto a las banderas viejas de la Patria, rosadas de sol y besos de bienvenida, se alza también el orgullo rojinegro de nuestro nacional-sindicalismo que proclama a los aires redimidos la gracia de la Patria, el Pan y la Justicia.

Con nosotros va todo el peso de los siglos y las cosas. Lo que fuimos y lo que somos. Nuestras espadas y nuestras cruces. La gloria combativa de la hispanidad católica en su sentido completo de universalidad misionera y eterna. El mismo pan de la redención, amasado con granos de tierras solariiegas, lleva el sabor de nuestro genio heroico en la sangre de los que cayeron. Todas las constantes de la Patria, en su ancho y lejano caminar de los tiempos, proclaman en nosotros la razón de nuestra causa y la verdad que defendemos.

De nada vale que el aire asiático, abierto a España por la degeneración de unos hombres sin moral y sin espíritu, disimule su violenta presencia señalando en nosotros lo que no es sino suprema realidad en ellos. Mientras llevamos con nuestras banderas triunfales generosos pechos de españoles, ellos levantan, para tratar de detener su paso, la hez de Europa, entregada a la aventura criminal del marxismo y la judería. Porque en el fondo sólo hay eso: el choque de nuestra civilización ecuménica y los poderes extraños y repugnantes que siempre trataron de ahogarla. Lo que un día fué expresión de los judíos para conseguir nuestra clara soberanía interna, es hoy invasión auténtica y trágica. Que así como nosotros, respondiendo una vez más al mensaje de Roma materna, logramos de nuevo la floración católica y latina, ellos nos dejan las ruinas calcinadas de cuanto pudiera representar aquella civilización que es todo nuestro ser y nuestro destino.

En esto estriba el milagro de nuestra victoria y la razón de nuestro heroísmo. Defendemos lo nuestro: y nosotros somos **LABOR** ESPAÑA.

La producción nacional constituye una unidad económica al servicio de la Patria. Es deber de todo español defenderla, mejorarla e incrementarla. Todos los factores que en la producción intervienen quedan subordinados al supremo interés de la Nación.



# La internacional socialista y el proceso de los veintuno

El nuevo proceso de Moscú ha producido alarma en las filas de la Internacional sindical y socialista, en las que se esperaba que tras las escandalosas exhibiciones de agosto de 1936 (proceso Sinoviev Kamenev) y de enero de 1937 (proceso Piatakov-Radek) Stalin vacilaría en renovar sus farsas judiciales. No es que el amo del Kremlin se haya abstenido en esos trece últimos meses de enviar al otro mundo a muchos de sus súbditos — e incluso de los más ilustres: como el mariscal Tujachevsky —, pero esas ejecuciones habían tenido un carácter más discreto, menos espectacular que los precedentes. Parecían darse finalmente cuenta en Moscú, del malísimo efecto producido en el extranjero por las comedias de la justicia soviética.

El anuncio del proceso de los «veintuno», ha hecho venir abajo el edificio quimérico de las esperanzas alimentadas por aquellos que se obstinan en ver en la Rusia soviética «la más bella realización del socialismo». Los dirigentes de la II Internacional experimentan los asaltos de un principio de remordimiento. ¿Habrá que reconocer que el marxismo ha fracasado definitivamente en la U. R. S. S., conceder a los «fascistas» que el régimen staliniano supera las más horribles tiranías de la antigüedad en ingeniosidad criminal?

Los Vandervelde, de Brouckere, Adler y otros jefes de la II Internacional, deben decirse, secándose el sudor de sus frentes arrugadas por las cuitas. ¡Qué felicidad no haber nacido en Rusia! El padrecito Stalin nos habría arreglado ya las cuentas. ¿Será que las novelas por entregas de los fascistas sobre los subterráneos de la Checa, los crímenes del G. P. U., las torturas infligidas a los inculpados para arrancarles confesiones «espontáneas» contendrán algo de verdad? Y, en sus noches agitada, tal vez salen de una pesadilla, palpándose el cuerpo para estar seguros de no encontrar en él las huellas de las balas que acaban de recibir en su imaginación. Tranquilizados por fin, renacida la lucidez en sus mentes, piensan: ¡Qué suerte despertarse entre dos sábanas, en un país capitalista donde somos nosotros los que hacemos temblar a los burgueses!

En los tiempos gloriosos del bolchevismo, cuando Stalin no acosaba todavía a todos los fieles de Lenin diciendo de ellos, a través de la prensa que era un «nid de viboras», ciertos jefes socialistas envidiaron sin duda secretamente el destino de un Bujarin o de un Rikóv. Este último, sobre todo, que fue presidente del Consejo de Comisarios del pueblo de 1924 — año de la muerte de Lenin — a 1930 y pasaba por sucesor directo del fundador de la Rusia soviética, podía seducir por su moderación relativa la imaginación ambiciosa de un dirigente socialista de Occidente. ¡Cuán tos otros bonzos soviéticos parecen tener que ser en vida, por su brillante carrera, de sus colegas occidentales! Tal un Rakovsky, más socialista que comunista, embajador de la U. R. S. S. en París, o un Krestinsk, embajador en Berlín durante nueve años. El bolchevismo, por lo menos, sabía recompensar la devoción de sus militantes.

Esos grandes personajes no despiertan ya envidia alguna en este momento. Abatidos en el banco de los acusados, esperan el duro veredicto que ha de herirles balbuceando sus tristes «confesiones espontáneas». Salvo Krestinsky, sin embargo, quien, único de ese rebaño previamente «guisado» a la moda de la G. P. U., ha encontrado energía suficiente para discutir todo lo que el acta de acusación le reprochaba. ¿Quién sabe tal vez el juez de instrucción lo ha «tratado» de una manera más rudimentaria para que, por lo menos uno de los acusados diese a esa comedia judicial ciertos visos de autenticidad.

En el telegrama que acaban de dirigir desde Bruselas al gobierno soviético, los dirigentes de la Federación sindical internacional y de la Internacional socialista obrera hacen resaltar «el perjuicio causado por esos procesos y ejecuciones a la causa de los trabajadores del mundo entero»; expresan su inquietud ante «la actitud de la prensa oficial soviética que condena sin distinción a los acusados antes de que ninguna prueba de culpabilidad haya sido aducida» y declaran: «Semejante actitud nos parece totalmente contraria a los principios más elementales de justicia y susceptible de crear una atmósfera perjudicial al desarrollo equitativo del proceso». La risa sarcástica de Stalin y algunos insultos en la prensa soviética constituirán la única respuesta de Moscú a ese llamamiento.

Enri SCHUBIGER

## Lea V. «La Ametralladora»

Una graciosa e interesante revista y una ayuda para la Patria. Se reparte gratis entre los combatientes y es un alivio para el Tesoro.

# El segundo Descanso del soldado

Las Secciones Femeninas de Falange E. T. y de las J. O. N. S. en su tarea presente de cooperación a la guerra y su preocupación constante de llevar y dar la máxima alegría a los Camaradas que en los frentes luchan así como a todos los soldados de todos los frentes, y con el espíritu de hermandad y el entusiasmo que nos caracteriza, tienen instalado en Sevilla el Segundo Descanso del Soldado patrocinado por el GENERALISIMO.

Se levanta España. La paz reina en las zonas reconquistadas. Muchas familias han vuelto a la vida tranquila después de muchos meses de desazonada persecución.

Las mujeres Nacional-Sindicalistas alzan hoy la voz y piden para el Descanso del Soldado, obra de nuestra querida Jefe Nacional, obra que desquita por unos días a los soldados de la vida dura de las trincheras.

Cuando muchos de vosotros os dirigáis al café, como si no hubiese guerra, cuando las partidas de las cartas, el dominó y el ajedrez os hagan pasar ratos distraídos y solo y exclusivamente a nuestros Himnos nacionales os hacen poner en pie, y un poco asustados pensáis que los mejores están constantemente en pie defendiendo la Patria, sí, acordaos de ellos!

Cuando por la noche después de haber vivido una vida tranquilamente burguesa, sosegada, os espere una cama bien mollida, con muchas mantas, con sábanas limpias, y os preparéis a dormir ocho o nueve horas y hasta doce acordaos de ellos!

Acordaos de ellos de los que desde hace muchos meses no saben lo que es una habitación bien instalada de los que no saben lo que es un baño, de los que no saben lo que es un rato de distracción y de los que no saben lo que es una buena cama!

Llega un día en que estos bravos soldados tienen unos días de descanso y muchos de ellos, por no tener medios, unos, los otros porque las hordas marxistas los dejaron sin familia, y otros porque la tienen en la zona roja no tienen donde dirigirse y entonces saben ellos que las mujeres de la Falange también han pensado en estos días, que para ellos tienen que ser días de descanso, que para ellos tienen que ser días llenos de alegría.

Todos, todos tenéis que ayudar a esta obra magna que da al soldado durante algunos días la alegría y le hace olvidar todas las penas pasadas.

Nuestras Camaradas, con la fe, con la sencillez y el silencio a que la CAMISA AZUL obliga llevan meses y meses trabajando en el descanso del soldado. Pero cada vez es mayor el número de los valientes que buscan reposo durante unos días.

Creo en la Nueva España, creo en

# LA SECCION DE CULTURA

Se crea la Sección de Cultura y formación de Jerarquías con el propósito decidido de continuar la «area de servicios de la Sección Femenina en un modo cada vez más ordenado y fecundo».

Pretendemos al aumentar el sentido organizador de nuestras Jefes de estilo y su cultura conseguir por el mínimo esfuerzo el máximo rendimiento en los servicios.

No queremos con esto ahorrar sacrificios sino aumentar nuestro tiempo libre para disponernos a cumplir los nuevos deberes que nos imponga la Patria o los deberes permanentes de la mujer.

Al hablar de cultura no queremos hablar de Círculos de Estudio, ni Liceum, ni Centros de Cultura Femenina que sacan a las mujeres de sus funciones típicas y de su círculo natural que es la casa.

Pretendemos conservar a la mujer con la cabeza y el corazón alerta a las nuevas orientaciones del Arte, la Ciencia y la Política. Pretendemos también conservar la capacidad de percepción de la madre, para que entienda los problemas sentimentales o políticos de los hijos.

Por que como dijo Pilar en su discurso de apertura del Consejo: «Como la cara de fáciles, nos ha puesto España a todas las mujeres en la mano desde las niñas que no saben todavía casi hablar hasta las afiliadas mayores de edad que entregan la voluntad de sus huesos cansados al quehacer de la Falange».

No es nuestra verdadera misión, sin embargo, la educación de la mujer mayor de edad o próxima a serlo. Accidentalmente no podemos abandonar las posibilidades de reforma operables en esas mujeres que Dios y España nos han puesto en las manos. Pero lo que la Sección Femenina pretende y quiere y está decidida a conseguir (por medio de la organización juvenil) es un tipo de mujer que a los 18 o 20 años esté capacitada para crearse una cultura propia, para leer y pensar y esté llena de inquietudes ascensionales en todos los órdenes, particularmente en el orden Nacional y en el orden moral. Y fundamentalmente queremos conseguir un tipo de mujer para su casa como depositaria de todos los valores espirituales.

Mensualmente enviaremos a todas las Jefaturas provinciales un programa con los temas ya preparados para que cualquier Jefe de Grupo pueda explicarlos fácilmente a sus camaradas. Las Regidoras Provinciales y locales de Cultura modificarán los temas según el estilo, carácter y nivel cultural del pueblo. Girarán los temas entorno de las fiestas nacionales y religiosas, porque pensamos que la fiesta es algo que va muy unido a la familia, a la tradición, es la emoción unida que hace vibrar a todo el pueblo. Y la fiesta recobrará su fuerza unificadora cuando se estudie y se entienda en su verdadero sentido histórico y religioso.

La fiesta no puede ser tan solo el traje y los zapatos nuevos para ir a la excursión al campo que hacían otros para alejarse de la Fiesta (entre unos desdenosos).

La Fiesta, es la gloria de un hecho histórico, religioso o nacional y la alegría de sentirnos «todos» herederos y poseedores de esa gloria. Y para que las fiestas sigan siendo la riqueza espiritual de todos es preciso que todos las conozcan en su gracia, en sus cantos, en su poesía y en sus bailes, en su historia, en su liturgia, en su mística si es religiosa.

Particularmente la madre prepara el ambiente de la fiesta. En las fiestas se hacen dulces y bizcochos, se estrenan trajes y se adornan y iluminan las casas, se solemniza el ambiente y se celebran religiosamente, se baila y se canta. Todo esto lo prepara e inventa la madre o la hermana y es ella la que debe darle color, estilo y gracia.

Por eso nosotras pretendemos estudiar la religión, la historia y la gracia de la casa, en las fiestas en nuestras fiestas españolas tan numerosas como nuestros héroes y nuestros Santos.

La Regidora Central de Cultura:

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

## Inyecciones de oratoria en Barcelona

### Angustiosos discursos pidiendo a los catalanes el último esfuerzo

Barcelona. — Habló anoche por la radio el presidente de los rabassaires José Calvet, quien con frases angustiosas pedía a los catalanes el último esfuerzo para contener la arrolladora ofensiva nacional.

Terminó su perorata diciendo: «¡Payeses! Todos en pie de guerra contra los fascistas, pues si triunfan os arrebatarán vuestras mujeres, vuestros hijos y vuestras tierras».

Después habló Rafael Vilella, del partido socialista unificado, quien calificó los momentos presentes como gravísimos, y arrojó la responsabilidad del desastre militar en el frente de Aragón, a Inglaterra y Francia.

«Para evitar la conquista de Cataluña, que es el más fuerte baluarte de la libertad, Cataluña debe movilizar todos sus hombres, útiles y aprestarse a la defensa de su frontera.»

## DIEGO MARCO DE PABLO

VETERINARIO

Estudios n.º 1 - 2.º dcha

CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

la España UNA, GRANDE Y LIBRE, creo en la auténtica hermandad de los Españoles y por eso creo que todo buen español no habrá leído en vano estas líneas que brotan del corazón de las mujeres de FALANGE, para peiros que lleveis vuestros donativos a las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de toda España.

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

La Auxiliar Central de P. y P.

## En las «colas» de la zona roja son frecuentes los incidentes

### La intervención de los agentes resulta nula

Barcelona. — Las «colas» son interminables en la zona roja. No se para proveerse de alimentos, sino para procurarse tarjetas de racionamiento, con las cuales puede accederse a otras «colas» en espera de conseguir eventualmente una porción exigua de algún alimento. Además, en las «colas» menudean los incidentes. Los guardias hacen uso de la fuerza para ser atendidos preferentemente, y así la espera de los que no visten uniforme no tienen límites. Y la indignación contra los guardias tampoco. Hasta donde han llegado las cosas resulta de la circular de la Comisaría Municipal de Abastos de Barcelona, publicada en la zona roja del día 8.

Con motivo de los incidentes ocurridos estos días en las oficinas de la tarjeta de racionamiento que el Ayuntamiento de Barcelona tiene instaladas en el número 16 de la Vía Layetana, relacionados con la «cola» formada para utilizar los servicios de la oficina de referencia, la Alcaldía ha de hacer público que los que pertenezcan o no a Cuerpos oficiales, tanto si visten como si no visten uniforme, tienen la obligación de sujetarse a las disposiciones del Ayuntamiento, y por lo tanto, esperar el turno que depende de las «colas» formadas.

Para esto sirven los agentes de la autoridad en la zona roja. Para atender sus necesidades atropellando al público. Este es el orden revolucionario.

## Por la Patria, el Pan y la Justicia

Rogad a Dios en caridad por el alma de:

EL JOVEN

## Carlos González Martínez

ALFEREZ DE LA TERCERA BANDERA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Secretario del Ayuntamiento de Santa María de las Hoyas (Soria)

Dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Aragón, (Canteras de Huesca), el día 22 de marzo de 1938, a los 27 años de edad

(Habiendo recibido los Auxilios Espirituales)

D. E. P.

Su padre, don Carlos González Ruiz (Farmacéutico en Tajueco); hermanos, don Mariano (Médico), don José (Maestro Nacional), don Manuel (Sacerdote y Alférez-Capellán del Ejército), don Saturnino (Seminarista y Sargento de Cazadores de Melilla, núm. 3) y María; hermana política doña Paz García Luengos; tíos y sobrinos,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, y la asistencia a los funerales que se celebrarán en la Iglesia de San Pedro Apóstol, de Tajueco, el día 2 de abril, quedándoles por estos actos de caridad cristiana perpetuamente agradecidos.

Tajueco(Soria), 31 de marzo de 1938.



# Nuestros últimos avances producen inquietud y desaliento en Madrid

## Numerosos carteles en las fachadas pidiendo la rendición

### La prensa roja se ahoga de pesimismo

### Las derrotas las alivian con mentiras

Barcelona. — Basta leer la Prensa roja, para convencerse del estado de pesimismo en el sector rojo. Podríamos citar textos a docenas. Nos limitaremos a uno.

Es de «La Noche» de Barcelona, edición del 14 del corriente. Caminamos cuesta arriba, y para esa cuesta hace falta el ánimo esforzado, el corazón brioso, el puño firme y el acero bien templado, que vienen a constituir un paralelo con el mulo de la coplea.

El enemigo — el cuádruple enemigo, sin contar los enemigos emboscados que no luchan en el frente, pero que no dejan de presionar en el exterior — utiliza toda suerte de elementos para agotar nuestra tenacidad y quebrantar nuestra moral. Centenares de aviones, centenares de cañones, todo esto que se va conociendo ahora con el nombre de guerra totalitaria, es lanzado contra nuestro ejército, el cual, a despecho de su bravura, no puede hacer más de lo que hace: resistir cediendo el terreno palmo a palmo.

A lo de que vuelen aviones en los campos de batalla, y de que disparan los cañones, le llaman «guerra totalitaria». ¿Guerra totalitaria? Guerra, simplemente guerra.

El Ejército rojo no puede hacer más que resistir que ir cediendo el terreno, dicen.

Si es así, por qué prolongar la agonía de un pueblo, por qué hacer más alta la pirámide inmensa de cadáveres que ha alcanzado en su vejanía?

### El conflicto del papel en la zona roja

**Precios actuales y anteriores**

«Solidaridad Obrera» del día 12 de los corrientes escribe:

Para que los lectores puedan hacerse una idea de lo que representa la subida de precio de las materias que intervienen en la confección del periódico insertamos el siguiente cuadro:

Papel, antes, 0'52 pesetas kilo; ahora, 3'60 pesetas,

Tinta, antes, 2; ahora, 3'65.

Acete, antes, 2'20; ahora, 10.

Metal, antes, 1'10; ahora, 11.

Rodillos, antes, 7; ahora, 15.

Titulares, antes, 9; ahora, 20.

Madrid. — La prensa de hoy no oculta la inquietud y desaliento que reina en la capital madrileña.

«A B C» rojo dice en un artículo que debe decirse ante todo, y sobre todo la verdad y el estado en que se halla el Ejército republicano. La situación en Cataluña — dice el periódico citado — es crítica, y si es la de Madrid no es halagüeña, porque además de la inquietud que se nota faltan casi en absoluto los alimentos.

En algunos cines se dan gritos subversivos cuando aparecen los noticiarios de guerra. Esta mañana han aparecido las fachadas cubiertas de letreros, donde podía leerse la palabra «Rendición».

### «Que se vayan los cobardes!»

**El remedio es muy fácil**

Barcelona. — De «Las Noticias» del día 15:

Los cobardes. ¡que se vayan!

Los cobardes nos estorban, los miedosos constituyen más que una rémora, un peso muerto para los momentos que hemos de vivir.

Los que «tienen sus nervios rotos» los que en voz baja y con dramático acento nos dicen que los fascistas están en «este o cual» lugar, deben marcharse, marcharse pronto, por que los cobardes, los pusilánimes, no nos pueden servir ni de saco terreno en un parapeto.

Estamos dispuestos a mirar la situación cara a cara. Los que por pobreza espiritual no pueden mirar la más que de soslayo, a hurtadillas, que se vayan, que se marchen cuanto antes.

¡Que se vayan! Entonces, ¿para qué cierran las fronteras? ¿para qué Zugazagoitia fulmina amenazas y encara las ametalladoras a los desgraciados que intentan huir de aquel infierno? ¿Que se vayan? Que abran la frontera. Nada más fácil.

**Suscribos y propagad**

**LABOR**

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA

Precio de suscripción 7'50 al año

**Para el cufis**

un año será como un día con

**«HESPERIN»**

La crema que detiene el tiempo

**Ptas. OCHO, timbre aparte**

# Nuevos llamamientos en la zona roja

## Un manifiesto de la radio valenciana

### «Momentos terribles» de las tropas marxistas

Salamanca. — En la zona roja continúan los llamamientos al heroísmo, en vista del triunfal avance de los nacionales en el frente de Aragón.

La radio valenciana ha dado un manifiesto en este sentido, y que firmaban las siguientes entidades marxistas: Unión Republicana, Esquerda Valenciana, Partido Socialista, Sociedad Nacional de Invalídes, Partido Comunista, Alianza Juvenil Antifascista, Mujeres Libres, C.N.T., U.G.T., Partido Valencianista de Izquierda, Izquierda Republicana, F.A.I., Mujeres Rojas, Mujeres Antifascistas, Partido Sindicalista y Socorro Rojo Internacional.

Se decía textualmente, que todos los hombres útiles debían empuñar las armas y marchar al frente de Aragón, donde las tropas marxistas

estaban pasando «momentos terribles».

«The Times» dice también que después de dos fuertes ataques de los nacionales al Norte y al Sur de Huesca, con el desarrollado desde el Ebro, una tenaza ponía en grave peligro a los republicanos, si llegaba a cerrarse en Sarriena. (Este cierre de la tenaza se verificó en el día de ayer.) A los republicanos no les queda ya otro remedio que entregar las armas — afirma concretamente el periódico. — Y termina diciendo que la guerra está a punto de terminar en Aragón.

«Daily Mail» afirma que la victoria de los nacionales es cuestión de pocas semanas.

«Daily Herald», enemigo de nuestra causa, señala también la importancia del avance de los nacionales.

El «Daily Telegraph» rubrica el aplastante triunfo de los soldados

### El comunismo en Francia

### La participación comunista en el Poder amenaza el imperio colonial francés

### El Komintern impide que Francia se acerque a los demás países

Hasta hace pocos años, el Partido comunista no representaba en Francia más que un papel secundario, con 86.902 asociados y un diario, «L'Humanité», que tiraba 156.000 ejemplares. Hoy día, gracias a sus esfuerzos y sobre todo a su táctica disimulada, llamaba del «caballo de Troya», los efectivos del Partido han doblado (341.000) y «L'Humanité» tira 476.000 ejemplares al día.

Los progresos realizados por el Partido comunista en Francia no paran ahí. No solamente inunda el país una literatura abundante: 70 periódicos en provincia, revistas o periódicos ricamente ilustrados, sino que se ha creado además un número impresionante de asociaciones auxiliares, disimuladas en organizaciones de beneficencia, pacifistas, artísticas o intelectuales, verdaderos lazos en los que las masas incultas caen fácilmente.

Para ese trabajo, el comunismo ha encontrado colaboradores de gran valía entre los socialistas y los radicales que han puesto sus personalidades sus periódicos, sus escuelas laicas, a disposición de la propaganda en favor de la URSS.

En las elecciones legislativas de 1932, los comunistas obtuvieron 784.036 votos; en 1936, los ciudadanos que votaban por ellos eran 1.495.503. Actualmente poseen un grupo parlamentario compuesto de 2 senadores y 73 diputados, sin hablar de los numerosos municipios y alcaldías ocupados por sus partidarios.

Si se tiene en cuenta que el Partido comunista francés es una sección de la III Internacional y que como tal debe obediencia al Comité central del Komintern, presidido por Dimitrov en Moscú, se da una cuenta de que toda esa poderosa organización en Francia está a las órdenes, no de un partido político francés, sino de una potencia extranjera: la URSS. Por consecuencia, los 73 diputados comunistas no son más que funcionarios de Moscú y es para asombrarse que un país europeo admita así la ingerencia directa de los emisarios extranjeros, sobre todo cuando esos emisarios pertenecen a una potencia que proclama abiertamente su voluntad de destruir todos los regímenes esta-

# Bautismos en Rusia

La «Pravda del Komsomol» del 1.º de Marzo de 1938 escribe:

«En la lejana aldea de Agueévchina, una noche de Noviembre, dieciocho niños recibieron el bautismo religioso».

«Un sacerdote amante había llegado a la aldea. Ese buhonero divino visitó algunas casas, encontró dos o tres creyentes y el trabajo comenzó. Propagados por los creyentes, se esparcieron rumores sobre el próximo fin del mundo y otras historias de este género. Como por coincidencia, la mujer Uliana Diadenkova tuvo una repentina visión: vióse en el cielo ante el trono de Dios».

«Y como aquí, dijo ella, ante el trono de Nuestro Señor, vestida como voy ahora, y El me dijo: «Uliana, hay muchos pecadores en tu koljós. Me han olvidado completamente, ya no bautizan a los niños, ya no veneran a los sacerdotes».

«El reproche del buen Dios, propagado con gran riqueza de detalles por Uliana Diadenkova, dió la vuelta por toda la aldea y produjo fortísima impresión en el presidente del koljós, Kusma Diadenkov».

«¿Dios ha hablado también de mí? preguntó. ¡Pues claro está! Dijo-me: «Uliané, haz saber a Kusma que estoy descontento de él».

«Será pos ble?», dijo Kusma extrañado. ¡Dios sabe mi nombre!».

«El conoce a todos, imposible ocultarse de su presencia».

«Kusma quedó convencido por estos argumentos y no se opuso ya a la labor del sacerdote y de sus fieles. Estos dando pruebas de gran actividad, hicieron una lista de todos los niños de la aldea, Varios koljosianos, indignados por esta actividad, pidieron al maestro de la escuela que diera una conferencia antirreligiosa, pues creyeron que un maestro de escuela soviético, y por añadidura perteneciente al Partido comunista, era indicado para refutar los cuentos del pope sobre el fin del mundo, y para trocar en chacota las charlas de la vidente Uliana y para explicar a los miembros del «koljós» la verdadera significación de ese proyecto imaginado por los kulaks».

«Pero el maes-ro Nicolstev no fué de esta opinión: «Considero incompatible con mi condición de maestro, diio, de rebatir un pope».

«¿Por qué?»

«La religión es para cada cual cuestión de conciencia, respondió».

«Desgraciadamente el maestro de escuela Nicolstev no fué el único en adoptar semejante actitud. Los koljosianos pidieron ayuda al periódico regional «Kojosni Klich» pero su redactor Chiraeu, no les contestó y negóse a publicar el artículo».

«El Comité regional de la» Juventudes comunistas fué también informado de este asunto, pero no juzgó necesario intervenir para impedir los intentos del pope de ganarse las almas de los niños».

«Desesperados, los koljosianos se dirigieron al Comité de las juventudes comunistas de Smolensk. Han pasado ya dos meses y medio, y el Comité no ha enviado todavía un propagandista a la aldea».

«Es muy lejos, dicen las Juventudes comunistas, ¡1250 kilómetros! Y después de todo, la religión es cuestión privada».

«Sin embargo, la educación comunista de los niños no es cuestión privada. Los jóvenes comunistas que consideran que la religión es cuestión privada, repiten, sin saberlo, una teoría oportunista, condenada ya por Lenin».

«Nosotros, jóvenes comunistas, somos sin-Dios militantes y no partidarios de la no resistencia».

Este artículo refleja perfectamente los diversos aspectos, a menudo contradictorios, de la situación religiosa en Rusia soviética. Aspira a asegurar la tradición cristiana por el bautismo de las niñas; la actitud de voluntaria neutralidad de los agentes comunistas subalternos en tanto que se sienten fuera de la mediatización directa del poder central; en fin, voluntad incansable de los dirigentes comunistas en la prosecución de la lucha antirreligiosa, por encima de los fracasos y de la sorda oposición del pueblo.

**«LABRADORES!!**

**Aceites y grasas para maquinaria**

**GONZALO RUIZ**

**MAYOR, 8**

blecidos para instaurar en su lugar el bolchevismo soviético.

Dos años de «frente popular con participación comunista han permitido ya emitir juicio sobre los inconvenientes de esta colaboración».

En el interior del país, las perturbaciones sociales, fomentadas todas por los líderes comunistas, han adquirido una extensión antes desconocida: 4111 huelgas, 1370 ocupaciones de fábricas, 523.000 huelguistas en dos años (estadísticas oficiales del ministerio frances del Trabajo); niñas violentas en Clichy, reivindicaciones continuas, provocaciones diversas. La agitación cuidadosamente mantenida, ha tenido por resultado acrecentar las dificultades económicas y financieras del país, obligar al gobierno a decretar a toda prisa y sin preparación suficiente medidas sociales difícilmente aplicables, complicar la vida económica y precipitar la caída del franco.

La participación comunista en el poder amenaza todavía seriamente al imperio colonial francés. Una de las finalidades de la III Internacional es la de bolchevizar a las colonias, y el Partido comunista se aprovecha de la situación privilegiada que ha adquirido en la metrópoli para intensificar su propaganda subversiva en las posesiones francesas de ultramar. Bajo el pretexto de

emancipar a los indígenas de la explotación de los colonos, fomenta por todas partes disturbios y crea una mentalidad de insurrección antifrancesa. Las administraciones coloniales se ven negras para luchar contra unos agitadores que son miembros de un partido gubernamental.

Los resultados no son mejores en lo que se refiere a la política exterior. El pacto franco-soviético, cuyo mantenimiento exigen los comunistas, han alejado de Francia las amistades tradicionales. Todas las tentativas de pacificación europea se han roto contra este instrumento.

El Komintern parece esforzarse por una parte por impedir que se cueste una aproximación entre Francia y los países llamados totalitarios y por otra por aislar completamente a Francia y obligarla a echarse en brazos de la URSS.

Una vez más se ha podido comprobar que ninguna colaboración es posible con las fuerzas subversivas de la revolución universal: todos los países deberían declarar el comunismo fuera de la ley y prohibir su propaganda.

**Farmacia «PLAZA»**

Droguería y Perfumería

Material fotográfico

«AGF»

**Gran. Mola, 44**

(Señortales)

**LABOR**

Órgano de Falange Española Tradicionalista

**Suscriba**

**una FICHA AZUL**



F. E. T. y de las J. O. N. S. S. E. M.

La nueva España, estimados camaradas, cada día estamos más convencidos de ello, ha de surgir principalmente de las nuevas generaciones.

Las generaciones viejas adolecen naturalmente de vicios inveterados, muy difíciles, por no decir imposibles de corregir.

Es sobre las generaciones jóvenes incontaminadas de enervadores pesimismo, soñadoras generosas combativas, sobre las que ha de levantarse el ideal de España, cuya visión profética hizo vibrar de esperanza y de emoción el corazón del Ausente y hace vibrar también de emoción y de esperanza el corazón del Generalísimo que, con voz verdaderamente paternal se dirige a los maestros todos de la España liberada exhortándoles a la recta formación de la conciencia del niño.

Es por eso por lo que desde los primeros momentos debemos encaminar todo nuestro empeño a incorporar la vida del niño a la vida nacional haciendo que viva plenamente estos momentos de emoción patriótica, de exaltación gloriosa, de ideales sublimes, de santos heroísmos, de abnegación, de disciplina. Es necesario hacer que el niño también coopere a la magna empresa de sus hermanos mayores para la salvación y el resurgimiento de la Patria; que comience a sentir en su alma el afán de la Patria Una, Grande y Libre y que empiece a experimentar en su conciencia el orgullo de sentirse colaborador en esta gesta heroica que jamás han contemplado los siglos y la alegría de ser y llamarse españoles, título con el cual nada hay en el mundo comparable.

Hemos de aspirar a más los maestros del S. E. M.; hemos de convertir la Escuela en centro de actividades patrióticas, de donde irradian en todas direcciones y hacia todos los hogares la llama ardiente que a todo el pueblo incendia en exaltado patriotismo; esa llama santa tan fácil de prender en el alma del niño, quien la transmitirá a todos sus familiares contagiándoles en santa inquietud que les incite a preocuparse a moverse, a sacrificarse, a cooperar, en una palabra, con fervor y entusiasmo en la obra común de la exaltación a la Patria.

Con tal objeto y a propósito de esto mismo, hemos recibido, y hacemos nuestras, varias sugerencias de algunos camaradas, referentes a ciertas actividades patrióticas que encajan perfectamente en la Escuela y que ellos con éxito están llevando a la práctica desde el principio del Movimiento.

Con gran apremio, y con marcada insistencia se viene apelando por nuestras autoridades del patriotismo de los ciudadanos, en un principio para la recogida de papel y ahora últimamente, para la requisa de la chatarra: Ved que ocasión tan hermosa se brinda a nuestros pequeños. He aquí una actividad patriótica en que podemos ejercitar a los niños de nuestra escuelas, en la cual habrán de compartir sin duda a todos sus familiares. Si cada maestro despierta en sus niños el interés por esta obra haciéndoles notar la gran utilidad que con ella reportan a la Patria, cooperando al esfuerzo de nuestros soldados, proporcionándoles medios para el triunfo de nuestras armas, pronto veréis, no sólo a nuestros niños, si no a sus padres, sus hermanos, sus familiares, a todo pueblo, moverse en torno a esta idea por vosotros suscitada y ya tenéis convertida vuestra Escuela en el deseado dentro de actividades patrióticas y también, en esta ocasión, en un verdadero almacén de chatarra, sí, cual correspondiente, de ante mano no habéis sido previsores habilitando un local apropiado para recogerla.

Y como comprenderéis, no será precisamente este bien material lo más importante de estas actividades, con serlo muchísimo en las presentes circunstancias; lo más trascendental será ese interés, esa preocupación, esa inquietud patriótica que hemos logrado despertar en grandes y pequeños, ese orgullo, esa satisfacción que el niño experimenta en sentirse el también participante y colaborador en la salvación y defensa de la Patria, y sobre todo, ese trascender de la Escuela al hogar y ese refluir del hogar a la Escuela; en una palabra; esa penetración del hogar y de la Escuela de tanta trascendencia en la obra educativa.



NOTICIAS DIVERSAS Escuela Normal del Magisterio Primario de Soria

Nota del Gobierno civil

El Excmo. Señor Gobernador civil, ha impuesto la multa de 100 pesetas a cada uno de los señores don Plácido Muñoz Rodrigo y don Andrés Tarancón Cabeza, vecinos de Velamazán y Baraña respectivamente por sacrificio clandestino de cerdos sin dar cuenta a la Alcaldía e Inspección Municipal Veterinaria.

En la Capilla de los PP. Franciscanos

En la Capilla de los PP. Franciscanos comenzaron ayer tres tandas de Ejercicio Espirituales, organizados por D. O. T. Franciscana, Primera tanda: Para Sirvientes. Director Espiritual: el R. P. Luis Basabe. Comenzará el día 31 a las siete de la tarde.

Horario para los días siguientes: Por las mañanas, a las siete y media, plática durante la Misa; Por las tardes, a las siete, vía-crucis, plática y examen; El día 3 de abril, Comunión General a las 7 de la mañana.

Segunda tanda. Para señoras. Desde el 3 de abril, a las 7 de la tarde, hasta el día 7 por la mañana. Director Espiritual, el R. P. José Tobeñas; por las mañanas, a las 8 y media, plática durante la Misa; por las tardes, a las 7, vía-crucis, plática y examen; El día 7 a las ocho y media, Misa de Comunión General.

Tercera tanda. Para Caballeros. Desde el 7 de abril al 10, domingo; Director Espiritual, el R. P. Agustín Alcorta; Todas las tardes a las 8, vía-crucis, examen y plática; El día 10, Comunión general a las nueve y media de la mañana.

Subasta de postes

Para su publicación nos envían la siguiente nota: En el «Boletín Oficial del Estado» número 519, de fecha 24 del actual se inserta el pliego de condiciones para la adquisición por la Jefatura del Servicio Nacional de Correos y Telecomunicación de 26.325 postes de pino creosotado.

Misas por el eterno descanso de unos mártires

La Misa que se celebra el día 2 de abril a las nueve de la mañana en la Capilla de los Revodos. PP. Franciscanos, y las que tendrán lugar en el mismo templo los días 10 y 11 de dicho mes a las ocho y media, nueve y media y 10, serán aplicadas por el eterno descanso de don Rafael Arranz Martín, Capellán del Cerro de los Angeles (Madrid), que murió inmolado por Dios y por España a los 24 años de edad, y doña Teresa Sanz Pérez y Elena Martín Sanz, que fallecieron en Madrid durante su exilio.

La jornada de 48 horas en la metalurgia

Según reciente disposición se establece la jornada de 48 horas en las industrias de la metalurgia y siderurgia, material eléctrico y científico. Los jornales serán los mismos que para la jornada de 44 horas, con el aumento proporcional de las cuatro horas de trabajo y un recargo máximo del 25 por 100.

Misas

En sufragio del alma de la señora doña Ascensión Gabaldón, (q.e.p.d.) se celebrarán en la Capilla de los Padres Franciscanos misas los días 31 de Marzo al 8 de abril a las ocho y media de la mañana. Su hijo don Jenaro (Director del Banco Español de Crédito) agradecerá la asistencia.

Traslado de la Virgen de la Soledad

Mañana viernes 1, a las siete de la tarde, desde su Ermita será trasladada procesionalmente la venerada imagen de Nuestra Señora de la Soledad a la iglesia de Nuestra Señora del Espino, cantándose durante la procesión el Santo Rosario y rezándose a continuación en dicho Templo el piadoso Ejercicio del vía-crucis. Al día siguiente, sábado, a las 5 de la tarde, dará comienzo en dicha iglesia del Espino, el Devoto Septenario de los Dolores de María Santísima, consagrándose estos cultos Marianos para la consecución de la paz y terminación de la guerra de España, suplicando encarecidamente numerosa concurrencia de fieles piadosos.

Ejercicios Espirituales en el Carmen

El domingo 3, último día de los Ejercicios, por la mañana habrá Comunión General en la Misa de 9 y media, y por la tarde a las seis, rosario y sermón. Al fin se dará la Bendición Papal con Indulgencia Plenaria y se bendecirán los rosarios, medallas y crucifijos que las personas deseen. Para ganar la Indulgencia Plenaria es necesario confesar y comulgar. Dirigirá los Ejercicios el R. P. Claudio de Jesús Crucificado O.C.D. Nuestro Excmo. Señor Obispo se ha dignado conceder a los fieles 50 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de los actos de estos Ejercicios.

Las vacaciones de los obreros

El «Boletín oficial del Estado» y el «Boletín oficial» de esta provincia han publicado una orden recordando la necesidad de dar cumplimiento legal a las vacaciones de los obreros que no podrán ser compatibles con indemnización.

Las Empresas organizarán sus turnos para que todos los obreros disfruten de vacaciones en 1938 y en caso de imposibilidad material, que habrán de apreciar los Delegados de Trabajo, se sumarán a las vacaciones de los años 1937 y 1938.

Convocatoria de Junio.—Enseñanza no oficial

Durante el mes de abril queda abierto el plazo de matrícula para los alumnos libres que deseen dar validez a sus estudios (Plan de 1914 Cultural) y los alumnos que tengan pendiente de aprobación alguna asignatura del Grado Profesional. Soria 29 de Marzo de 1938.—V.º B.º La Directora, Concepción S. Madrigal.—La Secretaria, Jacoba Riosalido.—II Año Triunfal.

Precio del pan de lujo

La Junta Provincial de Abastos, ha fijado para esta ciudad los precios siguientes para el llamado pan de lujo: Libreta, llamada de forma, con un peso de 400 gramos, la pieza, 0,33 pesetas; Panecillos de 100 gramos, 0,10; Panecillos de San Isidro, con un peso de 75 a 80 gramos 0,10. La tolerancia en el peso máxima admitida será de nn 5 por 100 en las piezas mayores y de un 10 por 100 en las pequeñas.

Frentes y Hospitales

En el partido de fútbol celebrado el domingo pasado entró los equipos «Depósito de Recuperación» y «S. E. U.», organizado por el primero de los equipos, se hizo una cuestión a beneficio de esta Delegación, obteniéndose 111,50 pesetas.

Aniversarios

El día 4 de abril se cumple la fecha del segundo aniversario del respetable señor don Moisés Domínguez Cardenal, Terciario Carmelita. Las misas que dicho día se celebran a las 8 y media, 9, y 9 y media en la iglesia de El Salvador, y a las once en la Soledad, serán aplicadas por el eterno descanso del finado. —El próximo día 5 de abril se cumple el primer aniversario de la muerte de don Félix San Román, Médico, que falleció en Saldueña. A las familias de los fallecidos renovamos el pésame.

Muerto por la Patria

En (Canteras de Huesca) murió el día 22 del actual en defensa de Dios y de España, a los 27 años, el heroico Alférez de la Tercera Bandera de F. E. T. y de las Jons, y Secretario del Ayuntamiento del pueblo de Santa María de las Hoyas, don Carlos González Martínez. Por tan dolorosa pérdida enviamos a don Carlos González Ruiz, padre del heroico camarada que dió su sangre en holocausto de España, hermanos y demás familiares la expresión sincera de nuestra condolencia.

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUEREIS comer bien y económicamente? Acudid al «Bar El Ajo». TRASPASO bar y casa de comidas por no poderlo atender. Informes: General-Mola, 37 y 39, Soria.

HALLAZGO de una rosarieta, conteniendo un rosario, una cinta y una Medalla. Se halla recogida en el cuartel de la G. C., Soria.

NECESITO muchacho de 15 años en adelante que sepa algo en el oficio de herrería. Para tratar con Julián González; Buberos (Soria).

VACA mixta suiza, criando un ternero y apta para labor, de 4 años, se vende. Para tratar con su dueño Manuel de Miguel.—Navaleno.

TERNERA de ocho días, se vende. Tratar con su dueño, Eusebio Ojuel, Villar del Ala.

DULERO. Se necesita para el ganado mayor de este pueblo de Marazovel desde el día primero de abril próximo, con el sueldo que se convenga con los ganaderos. Marazovel 26 de marzo 1938.—II Año Triunfal.—El Alcalde, Constantino Paredes.

AUXILIAR en Secretaría, se necesita. Para tratar, con Severiano Yagüe, Alcabilla del Marqués.

SE DESEA sirvienta de 40 años en adelante, para sacerdote. Dirigirse a don Julio García, Cautifirio de la Sierra (Soria).

500 ARROBAS de paja se venden en Garray. Para tratar con su dueño, Antonio Hernández.

GANADO VACUNO se venden una vaca holandesa y una novilla próxima a parir, un novillo holandés, propio para semental, 3 vacas de la tierra y 3 novillos aptos para la labor. Para tratar, José Gómara (Soria).

SE VENDEN vacas lecheras de buena producción, raza holandesa. También se vende una potra de 11 meses, una plataforma o gólera de 4 ruedas, propia para servicio de Estación o cosa análoga. Esta última igual se cambiaría por piensos. Para tratar, Alberca 7, Soria.

SERRIN SECO a 0'25 el saco, vende: Nicanor Hernández en Duruelo.

HALLAZGO de un monedero de cuero, con 25 pesetas en billetes de 10 pesetas, una llave y un pañuelo. El que acredite ser su dueño, lo puede recoger en la Inspección de Policía Urbana.

SE ARRIENDA tierra en Buberos para tres caballerías. Para tratar Amos Moñux, Gómara.

JOVEN BACHILLER dominando la mecanografía y taquígrafía se ofrece para oficina sin pretensiones. Razón: Quiñtilino Fernández, Plaza de Bernardo Robles, ultramarinos.

VEDADO. Queda vedado por haber sido sembrado de pinos el terreno propiedad de Anselmo Medrano; Francisco Benedit, de Gómara en el sitio denominado «Tomillo llano» de 33 áreas y 54 centiáreas y otro de 22 áreas y 36 centiáreas en «Cruz del muerto» propiedad de A. Medrano del mismo pueblo.

SE VENDEN 50 ovejas la mitad primas con sus crías, para tratar con Santos Jiménez, Granja de Bujarrán pián.

BIENVENIDO BARTOLOME AUTOMOVILES DE ALQUILER

General Mola, 37 Teléfono 29 SORIA

2.º ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SENOR

D. Moisés Domínguez Cardenal

Que descansó en la paz del Señor en Soria, el día, que acaeció el 27 de marzo de 1936, a los 80 años de edad

(Después de recibir todos los S. S., la Bendición de S. S., y la especial de la V. O. T. del Carmen)

D. E. P.

Sus resignados: esposa doña Juana Cabrejas; hijas Andrea y Dorotea; hijo político Antonio Barrón; nietos María Victoria, José Antonio, Miguel Angel y José María; hermana D.ª Cipriana; hermanos políticos, sobrinos y familiares.

Al recordar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Soria, 31 de marzo de 1938.

Las misas que se celebrarán el lunes 4 de abril en la iglesia de El Salvador a las 8 y media, 9 y 9 y media y en la Soledad a las 11, serán aplicadas por su eterno descanso.



# Suscripción para el homenaje a YAGÜE

## Berlanga de Duero

Mariano Lasheras, 9,00; Mariano Tomás, 5,00; Pío Hergueta, 0,30; Mariano Alcalde, 0,30; Segundo Gamarra, 0,15; Gregoria N., 0,15; Inocente Rodríguez, 0,10; Marcelino Valdenebro, 0,25; Encarnación Hergueta, 0,30; Emilio Abad, 0,50; Román Antón, 0,75; Miguel Inigo, 0,30; Félix Agüeda, 2,00; José Ortega, 0,20; Soffa Ortega, 0,25; Juan Puertas, 0,50; Victorino Pardo, 0,50; Juan Barca, 2,50; Martín Díez, 0,50; Eutimia Sánchez, 1,00; Loreto Carnicero, 1,00; Fidela Prieto, 1,00; Angeles Chamorro, 1,00; Emerita Abad, 0,30; Francisco Uceda, 0,60; Fernando Antón, 0,40; Librada Blanco, 0,10; Mariano Cavuela, 0,50; Ricardo Barajas, 2,50; Sixto García, 5,00; Víctor Abad, 0,50; José Alfonso, 5,00; María Palafox, 0,50; María Merino, 0,50; Felipe Hijos, 0,30; Tomás Lorenzo, 0,25; Severino Ruiz, 0,15; Eugenia Rasanz, 0,50; Antonio Alfonso, 1,00; Patrocinio Barquín, 0,75; Julián Catalina, 0,50; Teodoro S., 0,50; Tomás Barcones, 0,20; Enrique Hernando, 0,25; Juan Moreno, 0,25; Vicente Lablanca, 0,10; Aquilino Moreno, 0,20; Nicolás Hergueta, 0,50; Agustín Vespertinas, 0,25; Victoria Hernando, 0,20; Agapito Martínez, 0,20; Vicente Sanz, 1,00; Francisca Lázaro, 0,50; Gregoria Moreno, 0,25; Gregorio Gamarra, 0,50; Manuel Vazquez, 2,00; Cirilo Blanco, 0,20; Dionisio Rodríguez, 0,30; Pedro Gil, 0,30; Sergia de Gregorio, 0,30; Jesusa Alcalde, 1,00; Leonor Abad, 0,25; Santiago Barcones, 0,25; Teófilo Romero, 1,00; Ciriaco Barcones, 0,25; Carlos López, 0,20; Juan Izquierdo, 0,10; José Uceda, 0,10; Francisco Lasheras, 0,10; Dámaso Rubio, 0,25; Román Ramos, 0,10; Juana Palacín, 0,25; Juan Catalina, 0,30; Teresa Blanco, 0,25; Rufino Badorrey, 0,10; Gregorio Moreno, 0,10; Raimundo Izquierdo, 0,30; Feliciano Rubio, 0,10; Joaquín Minguez, 0,20; Jacinto Abad, 0,20; Rufina López, 0,25; Pedro Foza, 0,10; Justo López; Adela Valdenebro, 2,00; Juan Mayoral, 0,50; Antonio Vesperillas, 2,00; Pablo Alfonso, 1,00; León Moreno, 0,25; Lucio Benito, 0,20; Valentina Sanz, 25,00; Mario Puertas, 5,00; Emiliana Inigo, 0,35; Benito Peña, Magdalena Crespo, 1,00; Mariano Palacín, 2,00; Ángela Mireno, 0,25; Ángel y C. Alonso, 3,00; Casimiro Sánchez, 2,00; Víctor Córdoba, 1,00; Francisco Sánchez, 1,00; Hijos de Crisanto Izquierdo, 1,00; Ventura López, 2,00; Mayimiano Martínez, 1,00; Jacinto Córdoba, 0,50; Ramón Co. tés, 5,00; José Saldaña, 0,50; Magdalena Hoyos, 3,00; Manuel González, 2,00; Doroteo Aguirre, 0,30; Mariano Arroyo, 2,00; Juan Palacín, 0,50; Florencio Arranz, 0,50; Romualdo Gamarra, 0,10;

## F. E. T. y de las J. O. N. S.

### Sección Femenina-Aviso

La Delegación Nacional nos envía para su publicación la siguiente invitación que debe ser cumplimentada por todas las camaradas. Los jueves de todas las semanas, mientras dure la guerra, mujer de de Falange, llevarás tu donativo para los camaradas combatientes a tu local de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS. Ninguna diga que no puede, ellos pueden pasar todo y hasta morir por España, nosotros podemos sacrificar algún capricho y a ahorrar algún gasto para ellos. Camarada, no dejes de pasar un jueves sin hacerlo; no se harán listas de donativos, tampoco se hacen de los que mueren por la Revolución en las trincheras. No se os darán las gracias, tampoco se las damos a los que pasan las noches en los parapetos, pero cada una de vosotras la noche del Jueves pensará en que, lo que ella ha dado, llegará a manos del camarada que lucha y esto debe bastarnos a las mujeres de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

## Afiliados al S. E. M.

### Séptima relación

Juan Antón Herrero, Manuela Díaz García, María Dolores Ortiz del Barrio, Pilar Soria Hurtado, Eugenio Trigo Castro, Antonia Fernandino Yaben, Carmelo Jiménez Garijo, Juan a Revuelto del Campo, Cayo García Olalla, Anastasia Garrido Pastora, Constantina Millán Fernández, Margarita Revuelto del Campo, Silvestre Minguez.

### Cuotas extraordinarias del S. E. M.

Por acuerdo tomado en la Asamblea del S. E. M. celebrada en Burgos en Diciembre pasado, se cobrará una cuota extraordinaria de 85 céntimos durante cuatro mensualidades a todos los afiliados que no sean suscriptores de la «Revista de Educación Hispánica».

Con cargo a dichas cuotas recibirán los números cuarto al séptimo inclusive de la citada «Revista».

La Habilitación procederá al mismo tiempo a descontar la cuota de afiliado los 85 céntimos de la mencionada Revista que recibirán por conducto de esta Delegación.

La Organización Nacional-sindicalista del Estado se inspirará en los principios de Unidad, Totalidad y Jerarquía.

Santiago Escolano, 1,50; Felipe Barcones, 0,30; Ilegible, 0,50. Total, 163'50 pesetas.

## Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

### Sección de protección a las víctimas del marxismo

El avance arrollador, incontenible, de los soldados de España conquista cada día tierra de la Península para la causa Nacional. El curso natural de los acontecimientos hace esperar que, en breve fecha, sean liberadas importantes capitales españolas y como en zona nacional viven familiares y amigos de muchas personas que aún permanecen bajo la tiranía marxista sufriendo los horrores y penalidades características de los pueblos no liberados, la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales se ofrece para transportar y poner en manos de estas víctimas, a las pocas horas de estar liberada una capital, paquetes que, con peso hasta CINCO kilos, quieran enviarles sus familiares residentes en la España Nacional.

Para la entrega de estos paquetes se llamará por radio y prensa a los destinatarios, y sólo, después de un mes, si éstos no parecieran, la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, aprovechará el contenido del paquete en beneficio de otros necesitados.

A la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de esta provincia pueden dirigirse quienes, enterados de los avances de nuestro ejército, comprendan es objetivo la ocupación de una capital en donde residen familiares a quienes quieran enviar su socorro para hacer entrega de paquetes, rogando a los donantes unan a los envíos, de modo que no pueda sufrir extravío, una postal con la dirección del remitente que se le mandará firmado por el destinatario o con la noticia de que este no compareció a recoger le envío.

## Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

### Programa microfónico para hoy

Mañana. — A las 12 horas apertura de la audición. De 12 a 12'30 música variada. De 12'30 a 12'45 temas de propaganda. «Arboles». «Mujer, España te llama».

De 12'45 a 13, breve noticiario.

A las 13, cierre de la audición con la lectura del parte oficial.

Tarde. — A las 19 apertura de la audición. De 19 a 19'30 música variada. De 19'30 a 19'45 temas de propaganda. «Capitalismo y liberalismo».

De 19'45 a 20 breve noticiario y crónica.

A las 20 cierre de la audición.

Soria 31 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. — El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

## Delegación de Orden Público

### Imposición de una multa por desobediencia

A la joven Vicenta Gonzalo Gonzalo, residente en esta capital, le ha sido impuesta la multa de 25 pesetas por desobediencia a las autoridades.

## La Cuenca

### Denuncia por dedicarse a la venta de huevos sin el correspondiente patente

El vecino de La Cuenca, Bernarmino Rubio Calvo, ha sido denunciado ante la autoridad competente por dedicarse a vender huevos sin poseer la correspondiente licencia.

## Tajueco

### Nuevo mártir por Dios y por España

El día 22 del pasado mes, dió su vida por Dios y por la Patria en el Frente de Aragón, después de haber recibido los auxilios espirituales, el Alférez de la 3.ª Bandera de F. E. T. y de las Jons, camarada Carlos González Martínez. Fué voluntario de la Falange de Soria saliendo al mando de 50 paisanos en septiembre de 1936 para el Frente de Aragón; luchó durante toda la campaña en la Sierra de Alcubierre demostrando siempre todo el valor y patriotismo que debe sentir un buen español.

A sus desconsolados padres, hermanos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Carlos González Martínez: ¡Presente!

## GOBIERNO CIVIL DE SORIA

### Junta Provincial de Abastos y Transportes

### MULTAS

En la reunión del día 26 de ésta Junta se han impuesto las siguientes sanciones:

Al comerciante de Almazán don Aurelio Ramírez 5.000 pesetas y dar parte a la autoridad militar como auxiliar de la rebelión por cobrar precios abusivos por tejidos.

Por vender suela a precios abusivos se han puesto las multas siguientes:

A don Joaquín Díez, de Burgo de Osma, 5.000; a don Victoriano Almería, de Burgo de Osma, 3.000; a don Francisco Elvira, de Burgo de Osma, 2.000; a don Julio Miranda, de San Esteban de Gormaz, 1.000.

Al comerciante de Gómara doña Filomena Ballano, se le puso la multa de 500 pesetas por elevación injustificada de precios en confección de tejidos.

Soria 29 de Marzo de 1938. II Año Triunfal. — El Gobernador Civil, Presidente Ramón Enrique Casado.

\* LABOR es un periódico eminentemente agrícola \*

## VIDA RELIGIOSA

### INDICADOR LITURGICO

Día 2, sábado. Cuarta semana de Cuaresma. Sin bulas, ayuno y abstinencia. Con bulas solamente ayuno. — Ss. Francisco de Paula, id., Teodósia vg., Aniano mártires, Abundio, Urbano, Necicio obispos, María Egipcíaca. La misa es de San Francisco de Paula, con rito doble y color blanco. Segunda oración y último Evangelio de este sábado. Tercera imperada. Gloria sin Credo Prefacio de Cuaresma:

Día 3, Domingo de Pasión. — Ss. Pancracio ob., Benigno, Evagrió, Agape, Quenia, Vulpiano mártires. La misa es propia de este domingo, con rito semidoble de primera clase y color morado. Se omite el Salmo «Judica me» y «Gloria Patri». Segunda oración de la Iglesia (página 141). Tercera imperada. No se dice Gloria, aunque se dice Credo. Prefacio de Cruz, Al fin «Bendígamos al Señor»

Día 4, Lunes de Pasión. Sin bulas día de ayuno. — Ss. Isidoro obispo, dr., Benito de Palermo, Platón, mj., Zósimo anc., cf., Agatópodo dc., Teódulo mrs. La misa es de San Isidoro, con rito doble mayor y color blanco. Segunda oración y último Evangelio de este lunes. Tercera imperada. Gloria. Credo. Prefacio de Cruz.

### Epístola de la Misa del Domingo

Secuencia del Santo Evangelio según San Juan (6, 1-15)

Después de esto, fué Jesús al otro lado del mar de Galilea, que es el Tiberiades. Y lo seguía una turba numerosa, porque veían los milagros que hacía sobre los enfermos. Subó, pues, Jesús al monte y allí estaba sentado con sus discípulos. Y estaba cerca la Pascua, fiesta de los judíos. Levantando, pues, Jesús los ojos, y mirando que venía a él mucho gentío, dice a Felipe: ¿De dónde compraremos panes para que coman éstos? Esto lo decía para probarlo, porque bien sabía él lo que iba a hacer. Respondióle Felipe: Doscientos decarios de pan no bastan para que cada uno tome un poco.

Dícele uno de sus discípulos; Andrés, el hermano de Simón Pedro: Hay un muchacho aquí que tiene cinco panes de cebada y dos peces; pero esto ¿qué es para tantos? Mas Jesús les dijo: Haced que los hombres se recuesten. Y había mucha hierba en aquel sitio. Recostáronse, pues, los varones en número como de cinco mil. Tomó entonces los panes y dando gracias los distribuyó a los que estaban recostados. Y, cuando se hartaron, dice a sus discípulos: Reunid los pedazos sobrantes para que no se pierda nada. Los reunieron y llenaron, de los cinco panes de cebada, doce cestos de pedazos que habían sobrado: a los que comieron. Los hombres, pues, viendo el milagro que hizo Jesús, decían: Este es verdaderamente el profeta que ha de venir al mundo. Mas Jesús, conociendo que iban a venir y tomarlo para hacerlo rey, se metió otra vez por la montaña él solo.

### \* EDITORIAL URBION \*

Especialidad en trabajos fotográficos

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR

# D. Félix San Román Calavia

MEDICO

Falleció cristianamente en Salduero (Soria) el día 5 de abril

R. I. P.

Su resignada esposa, doña Amparo Córdoba; sus hijos, Esther, Blanquita, María Encarnación y Felisa; padre político; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan una oración a sus amigos y relacionados

Salduero, marzo de 1938.

La misa que dicho día se celebre en Molinos de Duero y los funerales en Sotillo del Rincón y Magaña (Soria) serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

## Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas  
Reservas 70.500.000 pesetas



# PAGINA DEL COMBATIENTE

## DEL FRENTE DE MADRID

Marchó dos veces al frente. Por su corta edad se le obligó a volver a retaguardia. Y obtenido el permiso de su padre, dió en el frente por tercera vez. En el pecho lleva flechas y la insignia de Acción Católica. Y desde las trincheras de La Marañosa escribe cartas como la que sigue:

«Tu Madrina de guerra es la mía y su Hijo es mi hermano. Los quiero con todas mis fuerzas y procuro cada vez acercarme más a ellos: ahora, hablándoles y pidiéndoles todo lo que necesito, pero deseo que pronto llegue el momento de obtener permiso para conocerles cara a cara. Claro que deseo haberles hecho antes todo el bien posible en esta vida de lucha.

Al apostolado me he dedicado con todas mis fuerzas, pues he comprendido que es «nuestra misión» y el motivo de mi salida de la nada.

Cuando llegué aquí todo lo vi negro. Luego he sentido al Señor y a la milicia de Santiago, y con mi bravo escudero el Ángel de la Guarda, me he dispuesto al asalto, pues un verdadero asalto ha sido lo que he hecho.

Nada más de llegar a la posición donde me encuentro, dije: «Esta tarde, después de cenar, hemos de rezar el rosario». ¿Que hacer? Ante todo, rezar y asegurarme los auxilios divinos para mi empresa. ¿Pero como? Hice una treta. Sé yo que los Sacramentos proporcionan una gracia, la sacramental, que en el momento oportuno ayuda a cumplir las obligaciones propias del sacramento. Pues bien, me fui a otra posición, donde se encuentra, o por mejor decir, se encontraba el capellán, el Pater, como familiarmente se le llama, y me confesé. Y de rodón, como quien no hace nada, durante la confesión le comuniqué mis deseos de extender el reino de Cristo y los propósitos que tenía formados. Claro, como estos propósitos se los comuniqué durante la confesión, entraron de lleno en los beneficios del sacramento, y de esta forma confortado, después de cenar fui de chavola en chavola indicando a mis compañeros que íbamos a rezar el rosario, y todos se vinieron detrás de mí a una chavola grande, donde desde entonces todas las noches invocamos a María nuestra Madre.

Los mejores han hecho el voto de Santiago, que te los mando. Y no un Centro de Vanguardia, pues todavía no encuentro las mies maduras y al punto de segarse.

Los lunes conversamos en charla familiar sobre el Evangelio; los martes, sobre nacionalindustrialismo; los miércoles, sobre Acción Católica; los jueves, sobre el Evangelio; los

viernes, sobre Historia de España; los sábados, sobre religión, y los domingos, sobre liturgia.

Me he arreglado de manera que ellos han pedido todas las cosas.

Cuando logre ponerme en contacto con varios jóvenes de la Obra empezaremos el Centro y podremos dedicarnos, sin perder estas charlas, a trabajar como Dios quiera que trabajemos, sin rodeos y disimulos de ninguna clase, por el Reino de Cristo.

He visto que realidad tiene la palabra del Señor: «Os envío como ovejas entre lobos», y en la experiencia he sentido miedo; pero como en el combate, me he sobrepuesto a él, porque Cristo no puede obrar a través del hombre que tiene algo por difundir su gloria, y así no he dispuesto obstáculo a su labor.

No creas que he faldado a mi deber de escribir a mis padres. Antes que a nadie le escribí; después, a Manolo, a quien volveré a escribir muy pronto, remitiéndole una carta que he escrito para mis compañeros.

Reza por mí, que lo necesito de veras. Me ofendes suponiendo que no tengo mi meditación, cuando esto es una de las obligaciones de todo propagandista, y las cumplo desde que soy aspirante, y mucho más ahora, que habré de serlo efectivo para dentro de poco.»

**En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras TU disfrutas de los placeres de la retaguardia puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gramola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo.**

**Dios y España te lo agradecerán**

**ALMACEN DE SAINZ**  
Alpargatería, coloniales y vinos  
Fábrica de Jabón, marca ASEO  
SORIA

## La Acción Católica es necesaria también en el Estado Católico

La defensa es una de las facetas parciales de la guerra: faceta ingrata. Se acude a la defensa cuando el enemigo se presenta fuerte, y no se tiene arrestos para el ataque.

El ataque es la mejor defensa. La A. C. era defensa cuando apenas era Acción.

La Acción Católica es ataque, es conquista; conquista extensa de almas, conquista intensa de las almas.

Mirad con alegría la tierra de promisión que señala la espada a la conquista de la Iglesia, escuelas católicas, Universidades católicas, Tribunales católicos, Prensa católica, hogar, vida social, costumbres, leyes...

¿Y quién formará los maestros católicos, los jueces católicos, los escritores católicos, los padres, los padres, los ciudadanos, los legisladores?

La Iglesia, con sus sacerdotes y sus apóstoles seculares.

Curas faltarán y cuantos vinieren serán pocos, y aun con todos, no llenará la Iglesia su papel de A. C.

Ella ha de tener sus fraguas de pastores, sus centros, su Universidad, en la que no sólo vibre la inteligencia católica, sino que arda el corazón en luz de gracia, en ardor de apostolado.

Todos sabían la leyenda de San Cristóbal.

El gigante sirvió a varios tiranos y al fin se consagró a una obra de caridad.

Levantó una cabaña a orillas del río Orontes, transportaba a los viajeros sobre sus espaldas robustas.

Un hermoso niño se le presenta un día y le ruega que le pase.

El gigante lo pone en sus hombros, en medio del río se levanta una borrasca y las olas parecen tragar a los dos pasajeros.

«Valor, adelante; que e llevas a Cristo», le grita el Niño.

Desde aquel día Adocino se llamó Cristóbal el que lleva a Cristo.

Los miembros de la A. C. deben llevar a Jesucristo, a veces entre borrascas.

Animo, preparad los hombros con una buena formación del corazón y de la mente que no se puede ser apóstol si no se es antes buen cristiano.

Animo, llevemos a Quien nos lleva. A Quien nos unirá un día a sí para premiarnos el haberlo sostenido en la tierra.

La Acción Católica es necesaria también en el Estado Católico.

## Carta de un soldado en el "Día del Papa"

Su Santidad Pío XI en la conmemoración de elevación a la Silla Pontificia.

A Vos, padre querido, en nombre de la Juventud de Acción Católica de Huesca, desde el puesto Estación Radio en que a mi querida Patria sirvo, le saludo y de rodillas besando su mano, pido al Señor se digno darle salud y Gracia para bien de la Cristiandad.

Hoy, mis amados hermanos en Cristo, es día de gran gozo y alegría para todos los Católicos del mundo. España sobre todo, la paladina del Catolicismo, la forjadora de grandes Imperios, por Cristo y con Cristo en estas horas heroicas, debe elevar las oraciones de sus hijos al Cielo, y con alegría infinita, rogar al Altísimo, derrame por intercesión de su Vicario en este solemne Día, bendiciones para que esa Gracia penetre hasta en lo más recóndito de los hogares españoles.

Todos los Santos Padres que le antecedieron, tuvieron gran predilección por nuestra Patria, y la han hecho potente en las largas Encíclicas o Cartas que dirigieron a sus buenos hijos de España. Especialmente Su Santidad Pío XI, cuando la España de nuestros amores era invadida por ideas importadas de otros países, nos avisó el peligro que corría, y por su gran amor hacia nuestro pueblo, dirige Su Carta «Dilectísima nobis» en junio de 1933 (a raíz de los ataques por las hordas desenfundadas a la Iglesia), para que cambien de actitud, los gobernantes hacia Nuestra Madre, la Iglesia Católica, Apostólica y Romana. El peligro profetizado, culminó con el atentado perpetrado contra ella, por las leyes inhumanas decretadas con tra las Congregaciones religiosas y disolución de la Compañía de Jesús.

La lucha contra la Iglesia siguió con ritmo acelerado y la quema de conventos e iglesias se sucedían, y con gran dolor nuestro Santo Padre con

templó a nuestra España en la guerra de odios y rencores.

Las oraciones de los no contaminados llegaron a lo Alto, y Dios movió el corazón de un hombre, que levantó otra vez al país del letargo en que se encontraba y como un reguero de pólvora, la juventud se alzó, dando su sangre generosa para salvar a España. El panorama del país ha cambiado: sus buenos hijos están emulando a nuestros antepasados de los Siglos de Imperio, una nueva Cruzada contra los enemigos de la Fe, se ha emprendido, y su sangre vertida sobre el pueblo español purificará el mal que la infestaba, cicatrizando así la herida abierta en la conciencia religiosa española vislumbrando días de gran bonanza. La Cruz resplandece ya en lo alto y el Señor no nos desamparará en nuestra lucha.

Así pues, amados hermanos en Cristo, todos absolutamente todos, sin distinción de edades y sexos, debemos contribuir en el homenaje de este Día, al que tanto ama a nuestra Patria, al que en las horas tristes afligió su corazón y que con él sigue todos los azares de España.

A Vos Pío XI, Padre de la Acción Católica, que dictaste y marcaste las normas porque había de trabajar en estas horas en que España vuelve a redimir al mundo con la sangre de sus hijos, a defender la Santa Fe, en contra de las doctrinas antirreligiosas de los herejes masónicos del siglo XX; nosotros los combatientes de Acción Católica, te prometemos continuar como hasta ahora, defendiendo el Imperio de Cristo y por Cristo en España y por ende en el Mundo y rendimos nuestras armas a tus pies.

(Soldado de J. A. C. de Huesca Frente de Aragón.

## Aquí en el frente, Acción Católica también

Quien pensase que la Acción Católica es un algo cristalizado y rígido y no tiene por ello posibilidad de aplicarla en algún momento o circunstancia, es que no ha llegado a penetrar en su sustancia. Porque nada más vivo, más flexible, más dinámico y vital que este apostolado organizado, que esta cooperación de los seculares a las órdenes de la Jerarquía en la labor divina de la Iglesia. Allí donde uno esté, y en las circunstancias en que esté siempre, siempre puede aplicarse. ¡Pero en el acto! La razón de ser de la Acción Católica es—precisamente en nuestro caso de juventudes—llevar almas de jóvenes a Cristo, injertar en los pechos la fe en las ocasiones, forma y manera que los sacerdotes no lo pueden realizar.

¿Acción Católica en la guerra? Empresa, más que hermosa, sublime. ¡Centros de vanguardia! Bien maciza, bien cierta es la labor que para España vais a realizar.

Si antes del glorioso Movimiento todas las cavilaciones sobre aquel triste estado de la Patria venían siempre a rematarse con la conclusión de que era imprescindible afanarse en renovar con Acción Católica las mentes y los corazones, la sociedad y el Estado, ¿qué perspectiva, inmediata la una, más a la larga la otra, se nos pone esta guerra santa ante los ojos? La España imperial la vamos recobrando porque hemos vuelto a pisar sobre las huellas de la tradición que el materialismo tenía soterradas.

Inmediatamente aquí, en el frente surge la Acción Católica, sin más preparativos. Toda una juventud en trance de abnegación y de generosidad, gozosa y heroica, nos lo exige, y con apremio, para poder enfrentarse con la Muerte, que acecha a cada paso en la forma cabal de los mártires cristianos.

Hasta los sordos oven, hasta los ciegos ven entre estos muchachos españoles, que elevan cada noche una plegaria colectiva a la Reina de

los Cielos, absortos, con verdaderos afán piadoso; que regalan el ambiente con sus voces varoniles cantando el Credo y la Salve; que se hacen invencibles recibiendo el Pal de los fuertes cada primer viernes. Oleada de espiritualidad, que no ráfaga momentánea y pasajera sino fuego interno que pugnaba por manifestarse y que al fin se ha impuesto, arrebatador, templando las almas mas reciamente y alumbrando los resplandores de Verdad los caminos de la España Una, grande y Libre que empieza a amanecer.

A. G. V.  
Capitán de Artillería

**Mutualidad general Agropecuaria,**  
Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

UN ROSTRO CUELLO Y MANOS IDEALES  
CON **Leche de Almendras**  
elaborada con las más selectas de Sur de España  
Por DR. CRESPO Y HERMANO  
**TOLOSA (ESPAÑA)**

**TANYSOL**  
**DENTIFRICOS**  
Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.  
Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.  
Y sobre todo recuerde que... los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.  
Protéjalos usando crema dental  
**TANYSOL**  
**TANYSOL**  
**DENTIFRICOS**

**Soldado y apóstol**  
Joven de Acción Católica que luchas en los frentes o sufres en el hospital: eres soldado de España. De tí espera su salvación definitiva esta tierra bendita. Tú la redimirás con tu esfuerzo gigante. Tú la liberarás de garras infames; Tú abonarás su grandeza con tu sangre generosa.  
Pero no olvides que eres Joven de Acción Católica, apóstol. Aun en la trinchera. Tu misión es salvar almas. Hasta las de tus enemigos. Eres soldado y apóstol.

**Mandato nuevo**  
Jesucristo mandó amar a los enemigos. Mandato nuevo: Difícil. El dió el ejemplo en la Cruz. Perdono. Y pidió la salvación eterna de sus verdugos. Después de las atrocidades de nuestros enemigos, no debería existir el perdón. Por eso continúa la guerra contra ellos. Queremos, sin embargo, la salvación de sus almas. No por ellos, por Cristo que las redimió. La pérdida de sus almas sería una pérdida para Jesucristo.



# Actividades de la masonería

En el Gobierno francés hay varios Ministros que en el anterior Gabinete Blum y en la celebración de un Consejo, hablaron ya de la intervención en España. Esto lo hemos revelado ya, pero ahora, vamos a demostrar con la publicación de irrefutables documentos, que la masonería se ha entregado a una labor paralela a la de esos ministros.

La logia «Plus Ultra» es la que centraliza toda la acción intervencionista de los francmasones en favor de la España roja; logia española de la «Gran Logia de Francia» ha dirigido al Comité Federal, bajo su mando (Departamento ejecutivo), un mensaje secreto cuyo texto es muy elocuente.

Tr. III. F. escribe la logia Plus Ultra, desgraciada de la España republicana si nuestra orden no consiguiera obtener, cueste lo que cueste, del gobierno francés la reapertura de la frontera pirenaica en Cerdeña y el envío aún más intenso y en masa de armas y material.

«Al conocer, con cierta melancolía, el mensaje mason todos hemos jurado fidelidad, ayuda y asistencia a nuestros F. desgraciados.»

«¿Tiene usted miedo?»

«¿Quién le retiene?»

El mensaje fue transmitido en solemne delegación (por siete F. Maestros, armados de su espada, precedidos de un turiferario portador del candelero de tres brazos) a los F. Doignon, gran maestro de la Gran Logia y presidente del Comité ejecutivo de la A. M. I. (Asociación Masónica Internacional) y Arthur Milne (propietario de los Litinnes Gustin), primer teniente Gran Comendador del Gran Colegio de Ritos del Gran Oriente.

La logia «Plus Ultra» ha dirigido, por otra parte, una circular a todos los F. titulada «Cuidado, ciudadano francés».

Son ciento veinte líneas de una prosa indigesta que rezuma odio y provocación.

Terminando con la siguiente amenaza:

«Alerta, ciudadano francés! Si por una ceguera incomprensible continúas negándonos armas, pronto te llegará la hora de tomar las armas y de derramar tu sangre. Verás tu patria invadida y separados tus hijos. Firmado por «Un Español»».

Para propagar el mensaje y la distribución de los impresos se ha procedido a una movilización de militantes en las logias.

La Logia «Los Derechos del Hombre» reunió, calle de Cadet, trescientos F. M. que vociferaron, durante tres horas, sobre el tema: «Dejaremos sin nuestra protesta asesinar nuestros F. españoles?» Se decidieron naturalmente, por la negativa y fue hecho lo necesario cerca del Consejo de la Orden del Gran Oriente para transmitir a los ministros masones las conclusiones acordadas.

A continuación es en la logia «Eleusis» donde se habla sobre «La guerra de España y la no intervención franco-inglesa». Un orden del día y una amenaza a aquellos de los ministros ingleses y franceses que muestren tibieza por la no intervención.

Al día siguiente, calle Cadet, en el segundo piso, de la izquierda del número 4, la logia Jerusalem escocesa celebraba una sesión de información. El Venerable Dercubaix dirigió los debates.

Después de la habitual lectura del proceso verbal se pasa a la conferencia del F. Miller: «Seis meses al servicio de la España republicana».

Miller declara sin rodeos que es ingeniero y capitán en las brigadas internacionales. Esto, en Francia, dijo, por algún

tiempo para cumplir una delicada misión que me ha encargado el general Miaja, comandante militar de la plaza de Madrid.

«Aprovecho unas horas de ocio para venir a proclamar la angustia y apuros de la España republicana y requeriros vuestra ayuda por todos los medios posibles».

Miller pasa después a ciertas confidencias. Se declara comunista; admira profundamente a Marty y su enérgica actuación en Albacete como «Comisario Presidente de la depuración de la retaguardia».

Ante la petición de muchos F. ávidos de obtener informaciones, Miller hace sugestivas narraciones de atrocidades recitadas monótonamente. Miller nos enumera con la complacencia de un sectario gozoso, pero aún insaciado, las ejecuciones de fascistas y las destrucciones, en masa, de las iglesias y conventos a las que él había asistido.

Nos confiesa en un tono bromista que la famosa cárcel de Albacete estaba siempre llena a pesar de que las sentencias bicitidianas del Tribunal Popular contribuyesen a vaciarla.

Miller nos confiesa también que el F. Juan Negrín, presidente del gobierno fantasma español, avergonzado de la desbordante actividad del camarada Marty pidió su llamamiento a Moscú y lo obtuvo.

A pesar de ello, asegura Miller, los fascistas no han perdido nada con el cambio, pues, para sustituir a Marty, nuestros camaradas de Moscú han elegido a su adjunto, Vital, «alias» Gaymín, un discípulo que supera al maestro.

Y como un F. curioso se asombra de las crueldades de Marty y Vital, Miller replica enérgico:

«Había que depurar, y se ha hecho».

Y tras esta rápida oración fúnebre de los franceses que Marty hacía ejecutar luego de haberles forzado a cavarse ellos mismos sus propias fosas, Miller reanuda tranquilamente su informe. Agregado a una sección de ingenieros, cuenta detalladamente cómo se opera en el suministro de explosivos franceses y ametralladoras Hotchkiss.

«Por los Pirineos y Paigercdá, sencillamente».

Termina diciendo a la Logia «presionar con todo su peso a los F. ministros para ayudar a la España republicana por todos los medios legales o como sean».

La Logia responde a este llamamiento por un inflamado orden del día, que es adoptado por unanimidad, allí, comprendiendo el voto del redactor de «Gringoir».

Aplausos frenéticos y la reunión que había comenzado a las 21 y 15 se termina 10 minutos después de media noche.

(París. «Gringoir»: 17 XII-1937. Agencia Nacional de Colaboración.

## Recordatorios de defunción

**EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE**

**EDITORIAL URBION, S. A. CABALLEROS, 27 SORIA**

**A. PEREZ TOMAS OCULISTA**

TELEF. 116 NICO LAS REBAAL, 5

# Enseñanzas del reciente proceso de Moscú

## Diez y ocho penas de muerte La crisis que reina en el partido comunista

El proceso que acaba de terminar en Moscú con la condenación de diez y ocho conspicuos bolcheviques a la última pena, no ha extrañado, ni por su fondo ni por su forma, a los que siguen de cerca y desde hace años el desarrollo de la situación de la U. R. S. S.

El bolchevismo no ha podido implantarse ni se puede sostener más que por el terror, por la mentira y por el crimen. Estos apoyos condicionan la existencia de un régimen que, como el marxista, va contra la naturaleza y se opone a todas las aspiraciones legítimas de la humanidad.

Después de haber sostenido durante años y en el mundo entero el bolchevismo, la prensa socialista se eleva hoy contra el procedimiento y las sanciones del reciente proceso moscovita que tanto ha tenido de tragicomedia. Esta actitud sería laudable si respondiese a un reconocimiento de los errores, a una formal desautorización del régimen que es clava a un inmenso país. Pero no es así.

Si los socialistas protestan contra las condenas pronunciadas en Moscú es, en general, o bien por defender a unos reos que, quien me los, tienen sus manos teñidas de sangre, o bien por salvar las apariencias de ese paraíso socialista que ofrece a las masas ingenuas y cuyo modelo es la U. R. S. S.

Ningún periódico socialista, ninguna organización de ese carácter, han tenido el valor y la nobleza de admitir y proclamar francamente que esas matanzas con disimulos de legalidad tan frecuentemente espaciadas, son consecuencia ineluctable de la puesta en práctica de las teorías social-comunistas e independientes del país en que se apliquen: es decir, que los mismos resultados acarrearían en cualquier pueblo en el que el marxismo asumiese el poder.

El ejemplo de la España roja, en la que otros crímenes de las mismas características odiosas se han cometido, ratifica plenamente este concepto.

Destacada esta actitud de mala fe y falta de objetividad de la prensa socialista, subrayamos por otra parte, algunas ideas sobre las que la prensa mundial, más atenta a lo anecdótico del proceso que a su sustancia, no ha insistido suficientemente.

1) El fiscal ha realizado un esfuerzo excepcional para hacer a los inculcados responsables de vicisitudes pasadas por la edificación socialista, acusándoles de haber desorganizado la vida económica, de haber provocado la penuria de alimentos y de otros actos de «sabotaje», que no es en realidad más que resultados de los excesos de la colectivización, principalmente en el campo. Así, obtenemos, esta vez de fuente bien autorizada, confirmación de la exactitud de las informaciones que la Entente Internacional Anticomunista ha publicado sobre todos estos hechos en el curso de los últimos años, mientras que los servicios de propaganda pro-soviética pretendía continuamente desmentirla. Esta vez el fiscal general Vichinsky da involuntariamente razón a la Entente contra las agencias de información de la U. R. S. S.

Puédese añadir que esas dificultades políticas, sociales y económicas en que se debate Stalin, han sido incluso una de las razones principales para decidir a la dictadura a organizar ese nuevo proceso.

2) La Entente Internacional Anticomunista ha insistido siempre en el carácter perverso e inhumano del régimen bolchevique; ese carácter que demasiada gente no ha comprendido todavía, todos los que han aprobado la admisión del bolchevismo en la S. de N. y los que continúan colaborando con los agentes de los Soviets en las numerosas asociaciones políticas, humanitarias o pseudo pacifistas.

El proceso de Moscú ha demostrado que los acusados, lo mismo que los acusadores, han utilizado los mismos métodos terroristas, cuyo terror sobrepasa toda imaginación, pero que son, hay que subrayarlo una vez más, específicos de un régimen como el de los Soviets.

3) Más todavía que los precedentes, el proceso actual demuestra la profundidad de la crisis que reina en el partido comunista, crisis administrativa política y doctrinal. Los de poner fin a ella, el proceso de hoy la agrava y empuja a nuevos excesos. ¿Cómo va a desarrollarse y a resolverse esta crisis? No se puede prever muy bien pero es cierto que importa seguirla de cerca y que se puede preparar ya desde ahora la intervención de las fuerzas constructivas que salvarán a Rusia y al mundo del bolchevismo internacional.

# La doble tarea de la mujer soviética en Rusia

## Apemás de sus cargas familiares ha de trabajar como los hombres

### Un interesante estudio sobre la mujer de la U. R. S. S.

Bajo este título, «Femmes soviétiques», ha publicado Hélène Isvolsky, en la Ed. Desclée de Brouwer, París, un interesante estudio sobre la existencia de la mujer en la URSS. Nos muestra conservando a través de las vicisitudes del régimen comunista sus tradiciones de sacrificio, abnegación, de fuerza espiritual y moral.

En todos los tiempos, un núcleo selecto femenino se ha interesado y ha tomado parte en la vida pública de Rusia, preparándose así, para el papel que hoy día desempeña. Característica de la revolución de octubre fue movilizar grandes masas de campesinos y obreros, pero el régimen soviético, en lugar de buscar el desarrollo cultural y artístico a que tenían derecho, se ocupó únicamente de lanzarlas en la vida económica del país, glorificándose de «emancipar a la mujer».

Esta emancipación oculta tras bellas promesas igualitarias, un yugo aplastante; abole los derechos inherentes a la naturaleza femenina y reclama de la trabajadora soviética un rendimiento que sobrepasa sus fuerzas. Además de sus cargas familiares, que el Estado se ha visto incapaz de aliviar, se ve obligada a trabajar en las mismas condiciones y en los mismos oficios que los hombres.

Una doble tarea: el trabajo impuesto por la industrialización y los cuidados del hogar doméstico hacen la vida de la mujer soviética extraordinariamente penosa. El Estado, viendo desaparecer el entusiasmo por la construcción de un mundo nuevo, lucha hoy por todos los medios para conservarlas en el mundo de la producción.

Más que esta lucha agotadora, la «emancipación sexual» y la «campaña biológica» emprendidas desde el principio del régimen, causan grandes desastres. Estrechada en una

inmensa soledad, decepcionada por las uniones que no saben cuanto durarán, trastornada por abortos sucesivos el sufrimiento de no poder amar. Hoy todavía, a pesar de la restauración de la familia, las dificultades cotidianas son demasiado duras para permitirle el retorno a su vida normal.

Hélène Isvolsky nos describe algunos tipos de mujeres rusas que ilustran sus diversos modos de existencia: la muchacha de vanguardia, idealista, valiente y creadora; las técnicas, mujeres consagradas a las profesiones liberales, que demuestran un sacrificio sin límites y una elevada conciencia profesional; las mujeres oscuras de las masas populares, admirables en resistencia y paciencia, que forman la «armadura moral de Rusia».

¿Posee la mujer soviética una psicología propia? Para la autora, oscila entre dos tipos distintos: el de la socialización y el de la virilización llevadas al extremo, y el del individualismo sentimental y de la pasividad resignada. En realidad, el régimen comunista no ha deformado ni transformado el alma femenina. La mujer soviética rusa cuyas virtudes pugnan por manifestarse en todas las ocasiones.

El papel de las mujeres en la acción comunista, por más que sea influyente, no proviene más que de una minoría. La casi totalidad del alma femenina se opone firmemente al régimen. Tenaz en sus reivindicaciones, inquebrantable en su resistencia, conserva la fe y las fuerzas morales de Rusia, desafiándola lentamente del lazo comunista.

Animada por una profunda admiración y piedad por la mujer soviética, el librito de Hélène Isvolsky conmueve e impresiona. Sus testimonios recientes, sus cotas y sus cifras constituyen un documento de gran interés.

# Los comunistas y la guerra aérea

## Pamplona se bombardeó «porque era la ciudad más levítica de España»

El importante diario «Coffrier de Genève» publica en su número del 1 de febrero, un artículo dedicado a comentar la actuación de la aviación roja y de la aviación blanca en España. El rotativo ginebrino dice que mientras la aviación roja bombardea ciudades abiertas y sin objetivo militar alguno, como fue el caso de Pamplona, bombardeada, al decir de los propios rojos, «porque era la ciudad más levítica de España», los aviadores de Franco buscan siempre los objetivos militares. Para demostrarlo especifica el caso de Barcelona, con las siguientes palabras:

«Tomemos el caso de Barcelona, el más dramático y el más reciente. ¿Es Barcelona una ciudad abierta y falta de objetivos militares? De ninguna manera. La capital de Barcelona está provista de fortalezas, de un puerto, de fábricas de electricidad, de numerosas fábricas de armas y municiones. Nadie que esté bien enterado podrá negarlo. Sin embargo, los nacionales no se creen con de-

recho a bombardear la ciudad entera. Buscan solamente los lugares donde los objetivos militares se encuentran... Si los nacionales obedeciesen a sentimientos de odio, su aviación bombardearía principalmente los barrios habitados por la gran masa de los partidarios del gobierno rojo. Ahora bien, los hechos nos demuestran lo contrario. Ni una bomba ha caído sobre el extenso y populoso barrio de Gracia, por ejemplo, al paso que han sido bombardeados intensamente los alrededores de la parte alta del Paseo de San Juan, donde habita tanta gente considerada «fascista». Y es que no hay objetivos militares en Gracia, al paso que en el Paseo de San Juan se encuentra la gran fábrica de Elizalde, transformada actualmente en fábrica de material de guerra...»

«Un bombardeo de que Barcelona fue objeto ha sido explicado por Salamanca como sigue: «En respuesta al bombardeo de Salamanca se ha emprendido una gran acción contra los centros dirigentes y de mando de Barcelona». El comunicado de Barcelona reconoce que «es la primera vez que el centro de la ciudad ha sido de esta manera bombardeado». En el centro de la ciudad se elevan los edificios que abrigan los servicios del gobierno. Lo cual quiere decir que la aviación de Franco no los había bombardeado hasta el momento en que los rojos quisieron bombardear los edificios del Gobierno y del Estado Mayor de Salamanca.

ción, pero que son, hay que subrayarlo una vez más, específicos de un régimen como el de los Soviets.

3) Más todavía que los precedentes, el proceso actual demuestra la profundidad de la crisis que reina en el partido comunista, crisis administrativa política y doctrinal. Los de poner fin a ella, el proceso de hoy la agrava y empuja a nuevos excesos. ¿Cómo va a desarrollarse y a resolverse esta crisis? No se puede prever muy bien pero es cierto que importa seguirla de cerca y que se puede preparar ya desde ahora la intervención de las fuerzas constructivas que salvarán a Rusia y al mundo del bolchevismo internacional.

«Un bombardeo de que Barcelona fue objeto ha sido explicado por Salamanca como sigue: «En respuesta al bombardeo de Salamanca se ha emprendido una gran acción contra los centros dirigentes y de mando de Barcelona». El comunicado de Barcelona reconoce que «es la primera vez que el centro de la ciudad ha sido de esta manera bombardeado». En el centro de la ciudad se elevan los edificios que abrigan los servicios del gobierno. Lo cual quiere decir que la aviación de Franco no los había bombardeado hasta el momento en que los rojos quisieron bombardear los edificios del Gobierno y del Estado Mayor de Salamanca.

ción, pero que son, hay que subrayarlo una vez más, específicos de un régimen como el de los Soviets.

3) Más todavía que los precedentes, el proceso actual demuestra la profundidad de la crisis que reina en el partido comunista, crisis administrativa política y doctrinal. Los de poner fin a ella, el proceso de hoy la agrava y empuja a nuevos excesos. ¿Cómo va a desarrollarse y a resolverse esta crisis? No se puede prever muy bien pero es cierto que importa seguirla de cerca y que se puede preparar ya desde ahora la intervención de las fuerzas constructivas que salvarán a Rusia y al mundo del bolchevismo internacional.

**¿Sufre usted del estómago?**  
**GASTRILINA**  
Venta en Farmacias

**Tiendas de ultramarinos y droguerías**  
Envíos inmediatos de mi legía  
**BLANCURA** Graduación los 14 grados  
Fabricante: **José María Maqueda**  
San Esteban de Gormaz



Un año ..... 7,50 pesetas  
Semestre ..... 4 "  
Trimestre ..... 2 "  
Extranjero: año 15 "

P. 40  
adelantado

# LABOR

TELEFONO 115 PARTADO

NUMERO DEL TO: Quince céntimos

## Donde siguen las Meditaciones sobre la Justicia, en Soria

III

Debía estos últimos artículos a LABOR. Mucha niebla y mucha guerra—ha cubierto ya mi última meditación, y ha sido preciso que viniera la primavera a punta de lanza y a punta de botón florido para terminar.

Pero tan hospitalaria es la Soria nevada, blanca y recogida,—severa,—como esta tímida irrupción de verdes nacientes entre los grises y cárdenos plomos, que amaba Machado, para que sigamos modelando pensares en torno a nuestra justicia.

Tres bases nos eran imprescindibles para organizar nuestro Orden, que con ella identificáramos.

En primer lugar precisaba una ordenación del trabajo y de la economía de coherencia tal—porque no es para ello necesario más que coherencia—que aseguren un mínimo de bienestar—de condiciones humanas de vida a todos los españoles. Esto está ya cien veces dicho y sabemos que se conseguirá, como dice el himno requeté, cueste lo que cueste.

Necesitamos—como segunda base—organizar nuestra Jerarquía, un sistema total de jerarquización y de acceso a sus diferentes grados. He tratado de explicar la otra ocasión como la mejor selección se realiza escalonando sucesiva y repetidamente las tres formas de acceso: concurso o oposición (competencia individual en último extremo), nombramiento directo y la elección restringida, pero no se consigue nunca una buena selección aplicando uno solo de estos métodos, ni siquiera con dos.

Pero lo esencial es, apartar completamente de la trama apretada y rígida de la organización del Estado,—que es la de la Sociedad nacional que es la de la Naturaleza nacional (según doble congruencia, que hemos considerado repetidamente como tarea esencial de los Movimientos actuales)—la administración de la Justicia. Y purificarla.

¿Quién puede, más apartado por su profesión y condición de las luchas e intereses del mundo, juzgar más imparcialmente? Voy a decirlo sin ambages, arrojando todo género de contradicciones, desconcertadas o concertadas, inevitables cuando contra prejuicios e intereses se camina: el Clero.

Alto aquí, y analicemos. Los argumentos que contra este propósito—el de vincular en el Clero nuestra administración de Justicia—pueden oponerse son de tres géneros.

El primer género no lo es propiamente de argumentos. Son ladrillazos, protestas sin razonar, terquedades siempre impertérritas ante cualquier tempestad de fúz («bontades»), ironías y aun chistes, «salidas de pie de banco», etc. Todos ellos quedan, como merecen, sin contestar.

El segundo género de objeciones proviene de aquellos que encuentran inconvenientes a nuestra propuesta—teóricos se entiende—a causa de que pudiera salir el clero con ello perjudicado. Se puede argüir, que mezclado este en la plaza—entalde de la vida, donde los conflictos se derriban,—puede mancharse su dignidad, torcerse sus auténticos menesteres.

Contra esta objeción responderíamos tres cosas: En primer lugar diríamos que nadie puede asegurar que la función de enseñar sea más pura que la de juzgar, ni más alta; pues si por aquella se trata de elevar a la humanidad espiritualmente, con ésta, también, con la diferencia de que aquella obliga a recogerla en su plano más inferior; la infancia, mientras que el juzgar se sitúa en el plazo humano más elevado: la responsabilidad.

En segundo lugar que los que así piensan deben tener en cuenta el ser precisamente la misión del clero esta: la conducción de la oveja al redil. Para lo cual el Pastor no sólo guía las ovejas con la educación, sino que administra de cuando en cuando algún bastonazo o pedrada a la que se desmanda. (Fijemos que aquí no hablamos del orden público que es algo material, sino de la justicia que debe ser algo espiritual).

Y les diríamos en tercer lugar que la conciencia es una cosa tan alta, que solo con un punto de apoyo en la sobreconciencia o en la gracia, puede juzgarse. No es mera casualidad—estas cosas nunca lo son—que la Gracia y la Justicia hayan marchado apareadas en nuestra administración estatal. Y que si alguien, teóricamente ha de hallarse en esta éterea zona de luz, son precisamente los sacerdotes del Señor.

Victor d'ORS  
(Colaborador nacional)

(Continuará)

La relación de donantes y donativos son un título de nobleza y de justificación. Si uno que tiene dos da uno, da más que uno que tiene ciento y da diez.

## Destitución de Ossorio y Gallardo

### Le sustituye Marcelino Pascua

#### Los marxistas tenían grandes quejas de Ossorio

París.—Se confirma que Ossorio se ha visto precisado a abandonar su cargo de embajador rojo en París. Le sustituye Marcelino Pascua, ex embajador en Moscú.

Parece que los marxistas estaban quejosos de que Ossorio no consiguiera de los extremistas franceses determinadas ayudas inconfesables.

Los rojos confían en que Pascua en colaboración con Bolaños, conseguirá lo que no ha logrado Ossorio.

## Próximo discurso del ministro del Interior

### Será retransmitido por Radio Nacional

Salamanca.—El próximo sábado, a las diez y media de la noche, Radio Nacional de España retransmitirá el discurso político que en Sevilla pronunciará el ministro del Interior, camarada Serrano Suñer.

## Un decreto del Ministro de Justicia

### Se disuelve la Comisión Jurídica

#### Se restablece la Comisión General de Codificación

Burgos.—Por un decreto de Justicia, se declara disuelta la Comisión Jurídica, creada por decreto de 6 de mayo de 1931, y reorganizado por otro de 15 de febrero de 1935, restableciéndose en su lugar la Comisión General de Codificación, dependiente del Ministerio de Justicia y presidida, como ya se dijo, por don Esteban Bilbao, consejero nacional.

Casa **Vicén Vila**  
**OPTICA moderna**  
Despacho de recetas de los señores Oculistas

## Llega a Burgos la misión del Fascio italiano

### Esta se muestra satisfechísima de la España Nacional

## Julián Aragón Muñoz

El pasado día 26 murió gloriosamente, por la salvación de su Patria y en defensa de Dios, nuestro heróico camarada Julián Aragón Muñoz, alférez piloto de nuestra invencible aviación.

En su breve, pero magnífico y generoso historial militar, al servicio de la Causa Nacional, se contaba su incorporación voluntaria al Santo Movimiento desde el mismo 18 de Julio, su bravo comportamiento en los campos de combate alcarreños como infante falangista; primero a las órdenes del capitán Hernando, etapa en que participó en las tomas de las plazas de Riva de Santiuste e Hiedelaencina, y después, bajo el mando del capitán Diez Muntadas, tomando parte en la ocupación y cerco de Sigüenza y en el avance de Guadalajara, llegando hasta Espinosa de Henares. Ultimamente, había pasado a hacer los cursillos de piloto-aviador en Octubre, alcanzando el grado de alférez con el número tres de su promoción y formando, a partir de esta fecha en la Gloriosa «Cadena», volando en unas cuarenta acciones de guerra aérea en los distintos sectores del frente aragonés.

Aragón Muñoz ha muerto gloriosamente en el frente de Caspe, pero su memoria y su ofrenda inmortal España no ha de olvidarla en los actos y pensamientos de sus camaradas.

Julián Aragón Muñoz!  
¡Presente!

## León Brieve Bartolomé

También en holocausto de la redención española murió el domingo día 27, en el sector de Alcañiz, del frente aragonés, el joven abogado de esta localidad, camarada nuestro y teniente provisional de las fuerzas legionarias de «Flechas Azules», León Brieve Bartolomé.

Nuestro heroico camarada, desde los primeros días del Movimiento, entregado voluntariamente al servicio de la Revolución nacional-sindicalista, había dado pruebas de su valentía y de su abnegación patriótica durante muchos meses en el frente de Guadalajara, en el que participó en numerosos combates, saliendo con la primera centuria soriana. Hecho ya alférez provisional de Infantería volvió nuevamente a este frente, donde de nuevo batalló, mandando fuerzas falangistas gallegas.

Después de efectuar los cursillos de Teniente provisional en la Academia de Toledo, fué destinado a Asturias, regresando por última vez al frente de Guadalajara con las fuerzas legionarias de «Flechas Azules» y marchando luego al frente de Teruel, donde permaneció hasta que en el glorioso avance de nuestras tropas perdió la vida combatiendo por Dios y por España, en Alcañiz.

Trasladado el cadáver a esta capital, el martes por la tarde recibió en este cementerio cristiana sepultura; su entierro que fué escoltado por los cadetes de la Falange, fuerzas de la Guardia Civil y de Seguridad y una representación de combatientes legionarios, constituyó una grandiosa e imponente manifestación de dolor y pésame con que la población soriana testimonió así su afecto por el inmortal caído, que contaba en su tierra con innumerables simpatías.

Presidían la triste comitiva los hermanos del heróico finado don Eusebio, don Vicente y don Leoncio, con el Gobernador civil don Enrique Casado, el Gobernador militar don Isidro Garnica, el Delegado de Hacienda don Eusebio Cacho, el Jefe provincial del Movimiento don Urbano Faci, el Comandante de Milicias don Eduardo Mateo y el Comandante de la Guardia civil don Emilio Hernández Pardo.

Burgos.—A las 5'30 de la tarde de ayer llegó a esta ciudad la misión del Fascio italiano que invitado por FET y de las JONS ha venido a visitar la España Nacional y sus frentes de combate. Integran la misión los señores Jorge Suppe, abogado y diputado del Parlamento italiano, que fué Secretario general de Fascio en Venecia; Ludovico Ferrarini, Consul de la Milicia Voluntaria de Seguridad nacional; Francisco Adriani, abogado y diputado del Parlamento; Livio Gaetani, conde del Aguila de Aragón, diputado miembro del Consejo Nacional de Técnicos Agrícolas; Juan Maresca de Serracapiolla, duque de Samanera, diputado y Presidente de la Federación Provincial de la misma Organización; vice Alcalde de Nápoles, Consul de la Milicia. Le acompañan desde Salamanca el Secretario de la Embajada, conde Máximo Gaetani y el agregado de Prensa de la misma Dr. Amor Bayaj. A su llegada a Burgos, los ilustres viajeros fueron acompañados por el Jefe provincial señor Martínez Mata. Los expedicionarios salieron de Salamanca por la mañana habiéndose detenido en Valladolid para almorzar y recorrer la ciudad. Vienen satisfechísimos de la excursión, durante la cual han sido objeto de afectuosísima atención. Les ha sorprendido, sobre todo, el simpático trato y ambiente que se percibe en Andalucía. En Salamanca también admiraron mucho el brillante desfile que se realizó en honor con la bellísima Plaza Mayor iluminada. En Ciudad Rodrigo, población que visitaron ayer, se le hizo un recibimiento tan cariñoso tan emocionante, que nunca podrán olvidar. Mañana realizarán nuestros ilustres huéspedes diversas visitas de protocolo a las autoridades y pasado mañana emprenderán las excursiones a los frentes. El Jefe de la Misión italiana ha recibido el siguiente telegrama del Coronel Secretario de S. E.: «El Generalísimo agradece el cariñoso saludo de la Misión y desea a todos los que la componen una grata estancia en la España Nacional, expresando su simpatía por el gran país italiano su Duce».—Agencia EFE

### Una visita de Gómez Jordana

Burgos.—Esta tarde visitó al vicepresidente del Gobierno, general Jordana, el comandante Troncoso que acaba de regresar de Francia.—Agencia EFE

### Oviedo agradecida al Caudillo

Burgos.—El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, ha recibido el siguiente telegrama: «Oviedo y su Corporación municipal muestran V. E. su profundo agradecimiento por el altísimo honor otorgado a esta ciudad al concedérsele los tan preciados títulos de invicta y heroica. Respetuosamente y entusiastamente saluda a V. E. el grito de Arriba España y viva Franco».—Firmado: Alcalde, Builla.—Agencia EFE

Nuestro Teléfono: 719

A sus padres, don Juan, digno ex alcalde de esta capital y doña Victoria, hermanos y demás familia enviamos nuestra más sincera expresión de condolencia por tan dolorosa desgracia.

León Brieve Bartolomé, tu sangre vertida con el supremo sacrificio de todo tu vigor y toda tu juventud postrada al destino de España ha de fructificar, mientras tanto Dios te reciba.

León Brieve Bartolomé  
¡Presente!

Rogad a Dios en caridad por las almas de

## Rafael Arranz Martín

Capellán del Cerro de los Angeles, inmolado por Dios y por España, en Madrid el 18 de agosto de 1936, a los 24 años de edad

## Teresa Sanz Pérez

## Elena Martín Sanz

que, exiladas, fallecieron en Madrid, el 3 de octubre de 1937 y el 6 de enero de 1938, respectivamente

D. E. P.

Angel Arranz Martín, y Magdalena Baños y familia,

RUEGAN una oración por sus difuntos.

Las misas que se celebren en la Capilla de los PP. Franciscanos, de esta ciudad, el día 2 de abril próximo, a las nueve de su mañana, y las de los días 10 y 11 del mismo, de ocho y media, nueve, nueve y media y 10, serán aplicadas por el descanso eterno de los fallecidos.